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Reestructurarán las
opciones educativas,

sobre un estudio nacional

Información sobre
trámites y requisitos

para hacer
el servicio social
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Lucia López

Todas las regiones que integra ANUIES trabajan en la concentración con los gobiernos estatales
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En el interior de esta edición:

La Asociación Nacional de Universidades e instituciones
de Educación Superior (ANUIES), a la que pertenece la
Universidad de Guadalajara, prepara un estudio sobre
la oferta y la demanda educativas, encaminado a que
en el próximo ciclo escolar, o en el subsiguiente, se
inicie una reestructuración de las opciones de estudio
que ofrecen los 400 organismos de educación superior
del país, tanto privados como públicos.

Dar respuesta a una compleja problemática

Esta investigación tiene su origen en la problemática
que se ha venido manifestando de distintas formas en
el país en relación con la oferta y. la demanda de
estudios, y que el año pasado se agudizó con los
rechazados de la UNAM.

De manera general, se podría decir que las
dificultades consisten en:

   - Saturación de algunas carreras por la gran
confluencia de estudiantes y porque la infraestructura
no ha crecido de acuerdo con ella pero que, sin
embargo, por los requerimientos del mercado laboral
no conviene que crezcan.
   - No ingreso de muchos jóvenes que lo solicitaron,
principalmente en derecho, administración y
contaduría.
   - No ejercicio de la profesión por parte de muchos
egresados (de la UdeG son 72 por ciento, según una
encuesta realizada por su Centro de Estudios de
Opinión).
   - Demandas de trabajo del sector productivo no
satisfechas en determinadas especialidades.
    - Incremento creciente de la matrícula en la
educación básica y media superior, que demandarán
estudios profesionales.

Saturación de instituciones que están llegando al
límite de matrícula aconsejable, situación que se

manifiesta en varias de
las universidades pú-
blicas y que empieza a
presentarse en insti-
tuciones tecnológicas de
la Secretaría de Edu-
cación  Pública.

Lo que se busca lograr

De acuerdo con el secre-
tario general ejecutivo de
la ANUIES central, maestro
Carlos Payán Figueroa,
quien visitó, Guadalajara
con motivo de la asamblea
de la región centro
occidente de esta asocia-
ción los resultados del estu-
dio permitirán desalentar

algunas áreas, impulsar otras, crear más carreras,
establecer nuevos enfoques profesionales en cada una
de las carreras, introducir diferentes tipos y modalidades
de educación, reforzar carreras técnicas o tecnológicas,
e innovar sistemas educativos en las profesiones
tradicionales. Todo esto con base en el conocirniento de
la planta educativa (infraestructura existente, modalidades)
y los requerimientos, estatales, regionales y nacionales
del sector productivo y sus perspectivas a futuro.
           “Con base en el estudio”, agregó, “las instituciones
involucradas podrán realizar las modificaciones
necesarias para planificar más adecuadamente su oferta
de servicios y no dejar esto al libre juego de la oferta y
la demanda”, que ya ha demostrado sus consecuencias.
       Dentro de esa reestructuración, enfatizó el secretario
general de la ANUIES, "hay que impulsar a algunas
instituciones educativas y cuidar que no crezcan más las
que están llegando a su límite de matrícula aconsejable".

Cómo se va a hacer

El trabajo lleva un gran avance. En todos los estados
del país y de acuerdo con las regiones en las que está
integrada la ANUIES, todas trabajan en la elaboración de
la metodología del estudio y en la concertación con los
gobiernos estatales para poder aplicarlo.
      De acuerdo con el maestro Francisco Javier Monroy,
coordinador del grupo permanente de planeación de
la ANUIES región centro occidente, la metodología de
estudio diagnóstico que ellos proponen consiste en
investigación documental, encuestas, entrevistas y
diagnósticos del crecimiento en el campo ocupacional
del futuro. Cabe indicar que en breve la ANUIES
determinará, de acuerdo con las propuestas regionales,
la metodología más adecuada para aplicar.
              El trabajo de indagación debe estar listo en unos
meses con el fin de que las instituciones educativas
inicien reorganización para el próximo ciclo escolar o
bien el subsiguiente.◗

México tiene una cultura atrasada en protección
Civil señala Ulises Samayoa Cortés, director
de la Unidad Interna de Protección Civil de la
Universidad de Guadalajara.

Causó controversia entre productores pe-
cuarios el estudio de la Universidad de Gua-
dalajara sobre la calidad de la carne que se
Comercializa en la ciudad.

Homenaje a  Silvia Pinal en la IX Muestra de
Cine Mexicano y la metáfora del machismo en
La película Entre Pancho Villa y una mujer
Desnuda.
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El Chino
y el peso de la muerte

Margarita Alegría

Lic. Gregorio Iñiguez Romero *

Después de la Protección a la
persona, es necesario garan-
tízar al trabajador la percepción
íntegra de su salario.
       El contrato de trabajo crea
de hecho y en forma constante
una relación de dependencias
económicas, pues el salario es
la única fuente de ingresos o por
lo menos el principal medio de
vida para el obrero, de ahí que
tenga un carácter alimenticio,
por lo que constantemente los
patrones (empresarios) se
aprovechan de las necesidades
del pueblo para enriquecerse
más, mediante el empobrecí-
miento y la explotación en forma
exagerada de los trabajadores, y
a que el salario constituye el
único ingreso para satisfacer sus
necesidades alimenticias, aun-
que sea únicamente para ello, ya
que para diversiones no creo que
tenga un obrero en la actualidad,
por los bajos salarios que se le
Paga y por la carestía de artículos
de primera necesidad, mal
llamada canasta básica.
    En la actualidad vemos las
teorías manejadas en el aspecto
de salarios mínimos en las
diferentes regiones del país por
personas que carecen de
conocimientos prácticos o de
campo, sobre el trabajador en
general. Unicamente están
enterados por lo que ven en los
diarios, libros o televisión, la
mayor parte de ellos manejados
por el estado, de tal forma que
hacen creer que los campesinos
y obreros no carecen de nada
en lo absoluto, por lo cual
únicamente son borloteros los
que protestan en contra de su
estado socioeconómico.
     Haciendo un análisis
concreto y en forma sobre este
aspecto, vemos lo siguiente:
       Un campesino trabaja por
temporadas y únicamente
cuando tiene tierras propias
Para ello (ejidatario); cuenta con
pocas facilidades de parte del
estado, ya que los créditos
bancarios son manejados al
antojo de los gerentes y son
otorgados por lo regular a
terratenientes o grandes
hacendados, dejando sólo
magras oportunidades al
verdadero trabajador del
campo, Y sí a éste se le otorgan
créditos, éstos son con intereses

tan elevados, que nunca podrá
cubrirlos Y sólo trabajará para los
cacíques o terratenientes: éstos lo
contratan sólo por temporadas,
po lo que no goza de las mínima
prestaciones sociales que
establece la ley.
     Por otro lado, el costo de la
vida es mayor que en las ciudades,
pues en algunas regiones se
producen alimentos, pero el
vestido y la vivienda son más
caros. En algunas otras se
produce el vestido en fábricas
textiles ubicadas en zonas rurales
o urbanas, pero el alimento no,
por lo cual aumenta de precio,
llegando incluso a costar el doble
que en otras. Esto causa que el
campesino se ve en la necesidad
de buscar nuevos horizontes,
encontrándolos en ocasiones, ya
sea en la ciudad sobrepoblada, o
en los Estados Unidos, de bracero
a costa de su vida.
   La dependencia económica y
él factor fluctuante de la oferta y
demanda laboral, el ingreso y los
profundos desequilibrios que se
han originado a lo largo de más
de 50 años de «desarrollo»
económico, guiado principal-
mente por las leyes del mercado,
han generado una distribución
desigual del ingreso nacional que
ha reducido al mínimo el poder
adquisitivo de grandes sectores de
la población, que son los obreros
y campesinos, alcanzando en la
actualidad a los empleados
burocráticos y bancarios.
      Aquí estamos en el fondo del
problema: la concentración del
ingreso económico en pocas
manos. Puedo afirmar que la
mala distribución del ingreso se
expresa en dos fenómenos
económicos evidentes y que todo
el mundo observa en la economía
mexicana.
   1. El desarrollo económico
que impulsa a la economía
mexicana se ha concentrado en
extensiones geográficas reducidas
del país, creando con ello graves
desequilibrios regionales, con
zonas prósperas a niveles de alto
desarrollo económico y zonas,
deprimidas que sufren las
condiciones de atraso de una
economía meramente feudal.
   2. El otro fenómeno econó-
mico se expresa por el grave
desequilibrio estructural que
registra la economía mexicana, y
que se manifiesta en el gran
atraso de la agricultura de

temporal, y por lo mismo, de
todos los sectores de la
Población conectados con ésta
frente al crecimiento de la
zonas urbanas que son los
centros de industrialización,
      De acuerdo con un estudio
de la CEPAL, a México le corres-
ponde la nada honrosa
distribución del ingreso más
desigual del mundo. Esto se
verifica si se considera que el
ingreso medio de 5 por ciento
más alto de la población
(burgueses o empresarios) es
32 veces superior a aquel del
20 por ciento más pobre y, por
otra, que el pobre (obreros,
campesinos, empleados) recibe
solamente alrededor de 10 por
ciento del ingreso total del país.
     Por lo anterior, es motivo
de preocupación para los
obreros y mexicanos en su
inmensa mayoría, la forma en
que se distribuye el ingreso
nacional, ya que la parte
correspondiente al trabajo no
alcanza niveles superiores a 30
por ciento, mientras el resto se
concentra en muy pocas
manos, como lo vemos cons-
tantemente. Esta situación nos
lleva a hacer dos considera-
ciones de primer orden y que
son las siguientes:
   a) Que el desarrollo
económico mexicano se ha
financiado en gran parte, con
los ingresos que no han
recibido las clases trabajadoras
o, en otros términos, via
ahorro forzoso, ya que como
vemos y sabemos, la tasa de
ahorro del inversionista privado
en México es una de las más
bajas del mundo.
   b) El ahorro que ha
sustentado la inversión en
México se ha obtenido sacri-
ficando eternamente el consu-
mo de grandes sectores de la
población trabajadora.
    Estas afirmaciones, son
válidas, tanto para los emplea-
dos públicos, federales y esta-
tales, de las empresas privadas,
así como respecto a los salarios
de los obreros, tanto del sector
privado como del público, que
juntos constituyen el grueso de
la clase media mexicana.

*Profesor e investigador
de la UdeG
Preparatoria No. 4

Trabajar con cuerpos que alguna vez tuvieron vida, extraña sensación para él.
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José Luis Plascencia García,
mejor conocido por alumnos y
maestros del Centro Univer-
sitario de Ciencias de la Salud
(CUCS), como el Chino, durante
diez años fue el cargador de
cadáveres de la antigua Facultad
de Medicina.
     Al principio, cuando le ofre-
cíeron la plaza para trabajar en
el laboratorio de morfología,
sintió miedo. Por las noches tenía
pesadillas y se le enchinaba la
piel. Una vez un maestro le dijo
que al cargar los muertos lo
hiciera con fuerza y rapidez para
que no se le cayeran al suelo, y
entonces dejó de titubear.
Sin embargo, siempre ha
tenido respeto por trabajar con
cuerpos que alguna vez tuvieron
vida, extraña sensación sobre
todo cuando los estudiantes
hacían sus prácticas de disec-
ción: él a veces sentía como si
esos ojos inertes se le quedaran
mirando.
     Poco a poco y con el paso
del tiempo, el Chino afirma que
se fue acostumbrando al fuerte
olor a formol que despide el
laboratorio, incluso a varios
metros de distancia, ya que los
cadáveres se almacenan en unas
piletas de concreto llenas con
alcohol, formo y glicerina, esta
última muy importante para que
la piel no se acartone y se
convierta en momia el cuerpo.
    Explica que para cada se-
mestre se necesitan de 12 a 20
cadáveres, enviados desde el
anfiteatro y con los cuales los
muchachos realizan sus trabajos
de conservación de órganos,

disección de extremidades,
prácticas de cirugía, investiga-
ción y labores de docencia.
      El Chino ayuda en la prepa-
ración de los cuerpos sacando-
los de las piletas y trayendo el
material necesario, además, de
asistir a los que llegaban a
desmayarse durante las clases,
debido a la impresión que cau-
sa en algunas personas la visión
de la muerte. Incluso al terminar
el semestre, ayuda a los alum-
nos a preparar su trabajo de fin
de cursos, que es presentar el
esqueleto, prepararlo y volverlo
a armar.
   A sus cinco hijos les platicaba
poco de su trabajo, pero aun asi
cuando ellos visitaron el labora-
torio y vieron las piletas no se
impresionaron, al contrario, el
más chico de ocho años pensó
que se trataba de muñecos.
      El Chino también está en-
cargado de las labores de man-
tenimiento de la escuela; es
conocido por los funcionarios del
cucs quienes lo solicitan constan-
temente por su espíritu de ser-
vicio y su mística de trabajo. No
sabe de horarios ni de pretextos,
siempre está dispuesto a hacer
lo que se le pida.
     Para los muchachos y
maestros es como un paño de
lágrimas, lo mismo carga y
mueve algo muy pesado, que
arregla algún salón o reconforta
a alguno de los estudiantes más
temerosos, cuando tienen que
enfrentarse a la difícil tarea de
abrir un cuerpo, quitarle la piel,
fijarlo en una tabla con letreros y
guardar sus órganos y vísceras en
un frasco con formol, cumplien-
do as! con su trabajo escolar. ◗
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Se buscó a Protección Civil
sólo cuando hubo siniestros; ¡error!
Delia Lomelí

UIPC

Lo que en realidad busca la UIPC es educar a la ciudadanía para la protección
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Los desastres son sólo casos espectaculares en donde interviene proteccion civil
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México es uno de los paises
más atrasados en cuanto a
cultura de protección civil
se refiere. El mexicano es
muy temerario por
ignorancia, no por valentía.

Este es un buen momento para
reflexionar sobre lo acontecido
durante 1995. Antes que nada,
nuestra tarea es encontrar la
parte educativa de las experien-
cías en el hogar y el trabajo. A
propósito, ¿ha reflexionado en
lo que respecta a su experiencia
en protección y seguridad
personal?
    En 1995 Guadalajara sufrió
accidentes, unos naturales y
otros causados por negligencia
humana, que sacudieron a la
población. Y para socorrer a los
afectados, acudieron las auto-
ridades correspondientes, entre
ellas la Unidad Interna de
Protección Civil de la Universi-
dad de Guadalajara (UIPC).
    Protección Civil es un título
muy sonado en caso de desas-
tres; se le escuchó en Ciudad
Guzmán en los sismos de 1985,
en las explosiones de los colec-
tores de¡ sector Reforma de
1992; en la tromba que cayó
en Guadalajara en octubre
pasado, y últimamente con los,
temblores que afectaron las
costas de Jalisco y Colima.
   La UIPC, además de colaborar
en estos siniestros, llevó a cabo
varios desalojos de] edificio
administrativo por efecto de

sísmos y alarmas de bomba,
entre otras cosas.
     Pero éstas son sólo las in-
tervenciones espectaculares que
todo el mundo recuerda. En
realidad, el trabajo cotidiano de
la UIPC es mucho más difícil que
cualquiera de ellas: educar a la
ciudadanía para la protección.
      Ulises Samayoa Cortés,
director de la UIPC, dice que
instruir contra la prevención es
el trabajo fundamental de esta
área, pues genera que la
capacidad de respuesta de la
población y su comportamien-
to en los desastres sean más
adecuados.

La UIPC y la red
de voluntarios

La Unidad de Protección Civil
de la UdeG se crea por iniciativa
estudiantil, pero también en el
marco de una obligación de ley
para las instituciones de

educación

superior en

el país, de-

cretada a

consecuen-

cia de los

sismos de

1985. Su

trabajo es

grabar en

la concien-

cia de la

pob lac ión

en general

la nece-

sidad de

una cultura

de protec-

ción civil, y

a p o y a r l a

en caso de

desastres.

    Pero

son dos los

e lementos

con los que

la UIPC lucha de manera
continua: la cultura de la gente
y la falta de recursos.
     Actualmente en la unidad
laboran seis personas, de las
cuales sólo dos son asalariadas,
los demás integrantes son vo-
luntarios. Ante esta situación, y
sobre la idea de mantener un
contacto estrecho con cada
centro y escuela de la
universidad, se planeó la
estrategia de los "multiplica-
dores": voluntarios que reciben
una capacitación especial y que
estarán distribuidos en cada
centro universitario, formando
una red interna y en calidad de
representantes de la UIPC. En el
edificio administrativo las per-
sonas seleccionadas por cada
oficina para ser el contacto con
protección civil, serán parte de
esta red.
    Lo que se busca es extender
el apoyo de la UIPC no sólo en la
zona metropolitana, sino al
resto del -estado. Ulises
Samayoa advierte que aunque
ya hay voluntarios organizados
sobre todo en el Sistema de
Educación Media Superior y el
Centro Universitario de Cien-
cias Sociales, aún no podemos
hablar de una verdadera red de
protección civil.

Qué hacer
en momentos de caos

Pero independientemente de
estos voluntarios, la necesidad
más apremiante para la UIPC
sigue siendo educar a la pobla-
ción general en cuanto a cultura
de protección civil; a decir de
Samayoa, la tarea más difícil;
porque no estamos acostum-
brados a tomar medidas de pro-
tección habituales para nuestra
persona; por eso surgen la
mayoría de los accidentes.
    Y no sólo hablamos deAunque hay voluntarios, no puede hablarse de una red de la UIPC
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sismos, huracanes, incendios o
sucesos extraordinarios; sino de
las cotidianidades: por ejemplo,
hay quienes fuman en zonas en
donde está prohibido hacerlo,
sin pensar que pueden oca-
sionar además de un siniestro,
daños a la salud de las perso-
nas. Otro ejemplo más cercano
son las operaciones de eva-
cuaci6n del edificio adminis-
trativo, en las que muchas per-
sonas se molestaron cuando las
obligaron a abandonar el ínmue-
ble; mas no comprenden que si
les sucediera algo, la respon-
sabilidad recaería en el perso-
nal de Protección Civil.
     Este tipo de situaciones son
las que conforman la cultura al
respecto.
     La UIPC trabaja con la idea
de que todo accidente puede,
prevenirse, y que la respuesta a
una agresión debe responder a
una educación previa y no a ex
periencias amargas y acciden-
tadas.

Una licenciatura
en Protecci6n civil

México es uno de los países
récord en donde la mayoría de
los muertos y heridos en
accidentes son por causa de la

ignorancia. Por no saber qué

hacer en situaciones críticas, las
personas cometen errores, caen

en el pánico, se "aceleran" ,

toman decisiones equivocadas,
ilógicas: y nunca faltará algún

"tarado" con aires de "héroe"

que influya en otras personas y
haga que tomen decisiones

equivocadas, arriesgando aún
más sus vidas. Se dice que "el

mexicano es muy temerario,

pero no por valentía, sino por
ignorancia".

     Ante esta necesidad de

generar una verdadera cultura
de protección, Ulises Samayoa

comenta que actualmente se
gestiona la propuesta de crear
una licenciatura en protección
civil.
    Un profesional en Protec-
ción Civil, por la naturaleza del
trabajo, tendría que ser un
sabelotodo en aspectos quími-
cos, físicos, ingeniería, arqui-
tectura, de desarrollo, medi-
cina, enfermería, rescate, socio-
logía y hasta política.
    Si se pone en práctica la li-
cenciatura en protección civil,
sería la primera en México que
existiera, como tal. Pero lo mejor
de todo es que los egresados en
esta profesión fomentarían la
cultura preventiva organizada.
   Se lleve a cabo o no, lo
cierto es que la educación en
protección civil ayudarla a que
nuestra reacción ante cualquier
problema sea más efectiva,
incluso en la convivencia diaria.
    Qué tal si nos proponemos
este año investigar un poco más
al respecto, ayudándonos a
nosotros mismos y respondien-
do a la ardua tarea de la UIPC.
Pero ojalá esta intención no sea
eventual; no se vale que nos
acordemos de la educación en
protección civil en cada inicio
de año o, peor aún, cada vez
que suceda un accidente.◗

En un siniestro, las respuesta
no sólo debe ser inmediata,
sino adecuada.
    Siempre hay que guardar
calma. Es muy difícil, pero nos
garantiza más probabilidades
de que salgamos bien librados
de cualquier percance.
      Hay que pensar siempre
en que, si ya salvamos nuestra
vida (que sería nuestra primera
obligación, aunque parezca
egoísta), y pensamos ayudar,
tenemos que formar parte de
la solución, nunca del
problema. Suena fácil, pero es
muy difícil.◗
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ECOLOGÍA

Las investigaciones del CUCBA en los casos de los rastros
de Jalisco y la contaminación de los ecosistemas acuáticos
Patricia Rodriguez

Los rastros de Jalisco,
en su mayoria insalubres

Controversia y gran malestar entre los
productores pecuarios, causó en días
pasados el estudio que presentaron
especialistas de la Universidad de
Guadalajara sobre la calidad de la carne
que se comercializa en la ciudad y la
situación deplorable en que se
encuentran los rastros, principalmente
municipales.
     Los especialistas del Centro
Universitario de Ciencias Biológicas y
Agropecuarias (CUCBA) dieron a conocer,
durante una rueda de prensa, lo que
obtuvieron luego de dos años de
investigación en 110 centros de matanza
de ayuntamientos y diez más particulares.
Los resultados fueron el motivo de la
polémica.
El doctor Agustín Ramírez Alvarez, jefe
del Departamento de Salud Pública en
el CUCBA, informó que de 80 a 90 por
ciento de la carne que sale a la venta de
los rastros municipales del estado ya se
encuentra contaminada, resultado de la
forma primitiva en que se sacrifica a los
animales, la deficiente o nula refrige-
ración de la carne y por la falta de
medidas sanitarias durante la matanza.
Aunado a esto, sólo 3 por ciento de los
centros de matanza tiene un incinerador
en funcionamiento, por lo que los
desechos se quedan a la intemperie,
creando focos de infección.
     Otro dato es, que en 86 por ciento
de estos sitios no existen áreas para el
sacrificio de animales enfermos, por lo
que al morir permanecen en el mismo
lugar donde se encuentran los sanos,
además de que en 83 por ciento de estos
lugares ni siquiera desinfectan el equipo
de matanza.
     Sanitariamente hablando, los rastros
pueden considerarse establecimientos de
"alto riesgo".
     Sobre los inspectores de los rastros,

señaló que desafortunadamente este
personal es contratado por los mismos
ayuntamientos; lo conveniente sería que
la Secretaría de Agricultura, Ganadería
y Desarrollo Social fuera la que se hiciera
cargo del asunto.
     Para mejorar lo que hasta ahora
ocurre en los rastros de Jalisco, se
requiere un diagnóstico inmediato de las
condiciones en que se encuentran, con
el objetivo de elaborar un programa de
reestructuración; o bien clausurarlos si
es necesario debido a las condiciones en
que se encuentran, "que son la mayoría".

Las protestas de los productores
pecuarios contra el estudio de
especialistas del CUCBA, sobre rastros

   Ante esta información los produc-
tores pecuarios de Jalisco no demoraron
en mostrar su inconformidad, y
convocaron días después a otra rueda
de prensa, para exponer sus puntos de
vista y debatir lo que los especialistas del
CUCBA obtuvieron en su investigación.
      El Comité para el Fomento y
Protección Pecuaria en el estado de
Jalisco, la Unión Ganadera Regional de
Jalisco y la Asociación de Agrupaciones

de Productores Avícolas, entre otros
organismos, se reunieron para calificar
como exagerada la exposición de los
especialistas universitarios:
     El presidente de la Unión Ganadera
Regional de Jalisco, señor Arnulfo
Magaña Ramírez, destacó que los datos
proporcionados por el CUCBA tuvieron
serias repercusiones, ya que luego de las
declaraciones hechas, hasta 10 por
ciento bajaron las ventas de 40 productos
de res, 30 de cerdo y 20 de aves,
problema que se viene arrastrando desde
la devaluación y que negativamente se
acentu6.
    Por su parte, el presidente del Comité
para el Fomento y Protección Pecuaria,
el señor José Trinidad Muñoz Pérez,
afirmó que es importante considerar que
las recientes administraciones munici-
pales de Guadalajara se han preocupado
por mejorar su rastro, en donde las
condiciones en que se realizan las
matanzas son muy diferentes a las
de años anteriores, lo cual denota que
también las autoridades están preocu-
padas por que que la población obtenga
carne de buena y confiable calidad.

Cada segundo, 11 mil litros de agua
son contaminados en Guadalajara

El CUCBA, asimismo convocó durante
febrero a una Reunión de Especialistas
en Calidad del agua, esto con el fin de
analizar lo que sucede en los ecosistemas
acuáticos, el impacto ambiental que están
sufriendo y en el estado de contami-
nación en que se encuentran.
    En esta reunión se contó con la
presencia del director general de la
Comisión Estatal de Ecología, el
ingeniero Ramón González Núñez, quien
compartió con los investigadores su
intranquilidad sobre lo que sucede con
el agua, principalmente en Jalisco.
      Informó que al menos en la zona
metropolitana de Guadalajara cada
segundo aproximadamente son contami-
nados once mil litros de agua.

 Mientras esto tiene lugar en la ciudad,
en las poblaciones de nuestro estado
menos de 3 por ciento de las aguas
residuales que generan reciben algún tipo
de tratamiento.
      El titular de la Coese expresó que
realmente es seria y preocupante la
calidad del agua en el estado, ya que otro
dato que sirve como termómetro de lo
que estamos padeciendo es el hecho de
que apenas 14 por ciento de las aguas
residuales que son generadas por el
sector industrial, antes de ser vertidas a
los correspondientes cuerpos receptores,
reciben algún tratamiento que permita
garantizar la conservación de los recursos
naturales.
     "Este es un proceso de deterioro que
va en permanente crecimiento, por lo
que debemos frenarlo por el momento
y revertirlo a corto plazo, ya que, en
definitiva, cada vez son menos las fuentes
superficiales de agua que pueden ser
destinadas al abastecimiento público".
     Para lograr la descontaminación de
nuestras aguas se requiere una inversión,
previamente cuantificada, de poco más
de dos mil millones de pesos (a valor de
1996), cifra muy por encima de los
recursos que pudiera destinar el gobierno
estatal, por ello se están buscando otros
medios para su obtención ya sea por
medio del gobierno federal u otros
mecanismos. Por ejemplo, adelantó el
entrevistado que existe como futuro
proyecto ante el gobierno de Japón el
gestionar una inversión superior a 500
millones de dólares, dinero que se
derivaría única y exclusivamente al
saneamiento de aguas.
      Insistió en la urgencia de empezar a
actuar, puesto que resaltó que en Jalisco
no sólo padecemos la contaminación de
los cuerpos superficiales, sino que
nuestras aguas subterráneas presentan
ya algún tipo de contaminación que las
convierte en inapropiadas para el
consumo humano.◗

La Cruz Roja Mexicana

Otorgó más de 4 mil
servicios en 1995,

gracias al apoyo de la
comunidad jaliscience.

Este año la colecta anual
Iniciará el 6 de marzo

Informes: 658-3040
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La obtención de recursos es parte del
Programa Peso por Peso

FINANCIAMIENTO

Lorena Ortíz

El Programa de Fomento a la Gestión de
Recursos Extraordinarios: Programa Peso
por Peso tiene por objetivo fomentar la
obtención de recursos para apoyo a la
infraestructura académica y así mejorar
la calidad de sus servicios, como un pa-
liativo a las deficiencias presupuestarias
que la institución ha podido dedicar a
infraestructura y desarrollo de proyec-
tos.
   Según información propor-
cionada por el coordinador general
administrativo, Ramón Aldana
González, con este programa se
logra la participación de la comu-
nidad en general con aportaciones
económicas o en especie.
   Desde que se inició este programa, en
agosto de 1993, nunca se ha cancelado
su operación, continúa vigente hasta la
fecha y sólo ha entrado en receso por
periodos de tres o cuatro meses por el
agotamiento de los recursos que le
fueron destinados. Cada año se
promueve y depende de los recursos
disponibles que la Universidad de
Guadalajara le destina,en igual cantidad
a lo obtenido por las unidades
académicas.

Aplicación

El Programa Peso por Peso se aplica a
las dependencias que conforman los
centros universitarios y el Sistema de
Educación Media Superior (SEMS), por
solicitud de los titulares, rectores y
directores. Esta solicitud debe ir dirigida
al Rector general y presentarla ante la
Coordinación General Administrativa; ésta
deberá contener origen y aplicación de
los recursos que se necesitan, anexando
el valle correspondiente y copias de los
documentos que justifiquen el origen de
los recursos y su ingreso a la Dirección de
Finanzas cuando se trate de efectivo. Una
vez determinada su procedencia, se
ingresa autorización de pago a la Dirección
de Finanzas para la emisión de los apoyos
correspondientes. Las dependencias
deberán presentar comprobación del
ejercicio de dichos recursos.

Fondos

En la donación de fondos participan los
patronatos, estudiantes, asociaciones
civiles con fines científicos, altruistas y
de desarrollo profesional, personas
físicas o morales, fundaciones y
ayuntamientos, entre otras. La

dependencia solicitante consigue ingre-
sos extraordinarios por un determinado
monto y la universidad aporta la misma
cantidad; algunas condiciones que de-
ben cumplir los recursos ingresados para
participar en el programa son:
   a) Los recursos deberán ser frescos y
no deben tener origen de subsidios
regulares y extraordinarios, de fondos
de organismos públicos como Conacyt,
Supera, Fomes, etcétera, cuotas
institucionales, fondos fijos o créditos
bancarios.
    b) Si se trata de recursos en especie
éstos deben ser nuevos y amparados
mediante factura original.
   c) Participan en el programa
ingresos obtenidos por la prestación
de servicios y excedentes de de
actividades organizadas (culturales o
científicos).
   Cabe destacar que en este programa
no participan las aportaciones de los
gobiernos federal y estatal, ni de sus
organismos descentralizados. Si
participan los recursos donados por los
ayuntamientos.

Proyectos realizados

Entre los proyectos que se han llevado
a cabo está la compra del Croma-
tógrafo de gases para el  Effect of the
monomer solubility in water on
microemulsion polymerization» del
Centro Universitario de Ciencias
Exactas e Ingenierías (CUCEI). Así como
la compra de material didáctico para
el Centro Universitario de Ciencias
Sociales y Humanidades (CUCSH), la
construcción de la plaza cívica del
Centro Universitario de la Ciénega, la
compra de equipo de cómputo para el
laboratorio de informática y fotoco-
piadora para la preparatoria número
9, la construcción de sanitarios del
gimnasio de la preparatoria 7, así
como la adecuación, modificación y
equipamiento del Laboratorio de
Cómputo, entre otros.

Recursos

A continuación, los recursos destinados
al programa (ver cuadro)

Año       Asignado       Ejercicio
               presup.

1994

1995

1996

$
3´000,000

$ 4´680,000

$ 7´781,000

$ 3´000,000

$ 5´500,000

Apenas se inicia

Finalmente Aldana González agregó que
el Programa tiene por objetivoestimular
premiando, la creatividad y capacidad de
cada unidad académica para allegarse los
recursos extraordinarios que le permitan
resolver sus necesidades más urgentes. ◗

Notas
culturales

Si quiere cursar primaria y secundaria
abierta
La Universidad de Guadalajara, junto
con el INEA, llevará a cabo a partir de
marzo próximo un programa abierto para
los trabajadores administrativos y sus
familiares. Los grupos se ubicarán en su
centro de trabajo o el más cercano. Los
interesados recibirán asesoría los
sábados de 9:00 am  a 13:00 horas,
durante un año. Informes e inscripciones
en la Unidad para el Desarrollo del
Personal Administrativo. Tel: 825-2531 y
825-8888, ext. 304; y con el delegado
sindical de su centro de trabajo.◗

Titulación alternativa para abogados
La División de Estudios Jurídicos del
CUCSH invita a los abogados egresados
de ella, que no han finalizado su tesis, al
Programa Alternativo de Titulación 1996.
     Este tendrá una duración de cuatro
meses, a partir de marzo. los pasantes
iniciarán desde la elección del tema de
investigación hasta la presentación del
examen profesional.
     Informes e inscripciones en la
Coordianción de Titulación y Archivo de
la División de Estudios Jurídicos de la
UdeG; en avenida de los Maestros
número 1060, nivel -1.◗

Primera generación de contadores y
administradores en el Csur
El 9 de febrero pasado, el Centro Univer-
sítario de la Costa Sur llevó a cabo el acto
académico de su primera generación de
pasantes de las carteras de contaduría
pública y administración de empresas y
la 21 a generación de ingenieros agróno-
mos. El acto comprende una gran meta
alcanzada por el centro, en la contribución
del desarrollo sustentable de la región a
través de la universidad.◗

Doctorado en psicología de la salud
El cucs iniciará este doctorado el 11 de
marzo próximo, Este tiene la alternativa
de egreso a nivel de maestría. Su objetivo
es formar profesionales en salud
orientados a la investigación y resolución
de la problemática psicológica de los
procesos de salud-enfermedad; con lo
que podrá contribuir al conocimiento y/o
modificación de la personalidad y
procesos psicológicos mórbidos y
permórbidos del sujeto, así como de sus
recursos y procesos psicológicos para
autopreservar y recuperar su salud.
Informes al 618-8150 ext. 15. ◗

Desarrollo apícola en la UdeG
Para 1996 el Centro de Investigación y
Desarrollo Apícola de la Costa contem-
pla un convenio con el Departamento de
Ecología y Recursos Naturales del
Instituto de Manantlán, para aprovechar
la presencia en la zona de la abeja
nipona e iniciar trabajos de apicultura en
beneficio de los habitantes del lugar.
     El centro continuará con investigacio-
nes como el monitoreo morfométrico de
las abejas en las diferentes etapas de
africanizaci6n, el diagnóstico de las
enfermedades de las abejas y el
diagnóstico de la calidad de miel de
abeja producida en Jalisco.
     Con base en datos proporcionados
por este centro, se observa que actual-
mente en la Costa Sur de Jalisco se
ubican alrededor de 300 mil colmenas
produciendo al año cerca de siete mil 718
toneladas de miel.◗
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ORIENTACION VOCACIONAL

Licenciatura en geografía en la Universidad de Guadalajara,
una alternativa para los jóvenes

Cristina Félix

En la pasada Gaceta Universitaria
(Número. 20), se abordó el tema de la
orientación educativa, donde se resaltó
el grave problema que se tiene en la
Universidad de Guadalajara con las
carreras tradicionales, ya que los
jóvenes optan en su gran mayoría por
ingresar a licenciaturas que están
saturadas y desconocen otras carreras
que son una alternativa tanto para su
desarrollo personal y productivo, como
para aliviar la demanda en las carreras
tradicionales.
    Una opción de las carreras que son
poco conocidas y solicitadas en la UdeG
es la licenciatura en geografía, -con 50
vacantes disponibles en el CUCSH, luego
de los resultados de los últimos
dictámenes- que tiene como perfil
conocer las técnicas de evaluación del
medio rural y de los impactos
ambientales para opinar sobre
regulaciones ambientales y sobre las
técnicas de asignación de geosistemas,

bajo los criterios de racionalidad y
conservación de recursos naturales. El
egresado conocerá el funcionamiento de

la economía espacial para generar
información sobre localizaciones óptimas
de actividad humana en diferentes

escalas espaciales y territoriales acorde
con las exigencias políticas, ecológicas y
sociales del entorno. ◗

Plan de estudios
(Tronco Común)

Primer cuatrimestre
Matemáticas I
Organización del trabajo
Computación
Geología I
Introducción a la economía

Segundo cuatrimestre
Matemáticas II
Estadística I
Geología II
Teoría económica I
Geografía de la sociedad II

Tercer cuatrimestre
Matemáticas III
Estadística II
Geomorfología I
Teoría económica II
Geografía de la sociedad II

Cuarto cuatrimestre
Cartografía I
Metodología de la ciencia
Estadística III
Meteorología y climatología
Teoría económica III

Quinto cuatrimestre
Cartografía II
Pensamiento geográfico I
Fitogeografía I
Hidrografía
Fotointerpretación

Sexto cuatrimestre
Cartografía III
Pensamiento geográfico II
Sistemas ambientales
Prácticas de geografía física
Organización espacial y humana I

Séptimo cuatrimestre
Modelos en geografía
Geografía rural I
Geografía urbana I
Edafología
Organización espacial y humana II

Octavo cuatrimestre
Geomorfología estructural
Climatología cuantitativa I
Ecología de poblaciones y
comunidades
Fotointerpretación aplicada a
los recursos naturales

Noveno cuatrimestre
Geomorfología climática
Climatología cuantitativa II
Interpretación de imágenes de
satélite
Cartografía computarizada
Economía ambiental

Décimo cuatrimestre
Pedología I
Fitogeografía II
Introducción a los levantamientos
de recursos naturales
Muestreos estadísticos
Legislación y política
ambiental

Undécimo cuatrimestre
Pedología II
Levantamiento de tierras
Problema especial
Formulación y evaluación de
proyectos de desarrollo
Geografía rural II

Duodécimo cuatrimestre
Ecogeografía
Seminario de tesis
Sistema de información
geográfica
Sistemas ambientales II
Región y regionalizaciónCentro Universitario de Ciencias Sociales y Humanidades

DIPLOMADO

Capacitación en Gestión Ambiental
Verónica G. Hernández Figueroa *

Estamos viviendo una época de
constantes avances científicos y
tecnológicos en todos los
campos del saber; paralela-
mente; se incrementa también
el deterioro ecológico de
nuestro planeta. Es por ello el
interés en la formación de
profesionales en el campo del
medio ambiente.
   La Universidad de Guada-
lajara, en coordinación con
Telecomunicaciones de México,
el Centro de Asistencia Técnica
Conalep y el Centro de Desa-
rrollo Tecnológico de la Secre-
taría de Educación Pública,
convocaron al III diplomado en
gestión ambiental y primero en
la modalidad a distancia como
respuesta a la demanda de
protección al medio natural.
   Legislación ambiental, Orde-
namiento ecológico, Impacto
ambiental, Meti5dología para la
evaluación de la contaminación
del aire, son los temas que se han,
tratado en las teleconferencias
que apoyan los trabajos de este
diplomado que dio inicio en
noviembre de 1995.
   Una experiencia más para la
Coordinación de Educación
Continua, Abierta y a Distancia
en la implementación de cursos
con la modalidad a distancia que

en esta ocasión, y con apoyo

de los teleconferencistas, hace
posible la instrucción de 83
participantes distribuidos en 17
centros de estudio en toda la
República Mexicana, desde Baja
California hasta Yucatán, quie-
nes reciben semana a semana
la exposición de un experto en
el ámbito de la gestión
ambiental con la oportunidad de
interactuar con él y profundizar
en aspectos de interés particular
sobre temas específicos.
   La producción de las
teleconferencias es una labor
plural; exige reunir los recursos
videográficos necesarios tales
como: instalaciones, equipo,
material y, desde luego, el
personal adecuado que hará
posible la realización de una
conferencia a distancia. A este
rompecabezas se integran una
par de piezas básicas: el cuerpo
académico de educación abierta
y a distancia y el grupo de ESPE-
cialistas en materia ecológica
que habrán de conducir este
recurso educativo hacia una
producción satisfactoria para el
estudiante. Por ello es impor-
tante una buena coordinación
entre todos y cada uno de estos
elementos con el fin de optimar
los diferentes recursos de cada
institución.
   En este proceso, la estrecha

relación entre el personal de
producción videográfica, los
académicos de educación abier-
ta y a distancia y los expertos
en materia ambiental es una
experiencia enriquecedora para
ambas partes, ya que uno de los
requisitos de realización es la
grabación de las diferentes areas
de trabajo, donde cotidianamen-
te se encuentran los especialis-
tas y, por otra parte, el que estos
últimos transmitan sus conoci-
mientos a través de este medio
resulta una novedad para la
mayoría de ellos que deben
adaptar el material de expo-
sición al medio; esto representa
un reto más para todos los que
participamos en el proyecto.
Existe cooperación y colabo-
ración entre todos; logrando así
llegar a la pantalla receptora de
cada centro participante dentro
del horario establecido en el
avance temático.
   De esta forma se hace evi-
dente que el trabajo colegiado
y el apoyo de los recursos tecno-
lógicos amplían las expectativas
de los programas a distancia de
la Universidad de Guadalajara,
y satisfacen necesidades sociales
apremiantes.◗

* Unidad de Medios de la
Coordinación de Educación Continua,
Abierta y a Distancia.
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G a n a d o r e s  d e l  P r i m e r
P r e m i o  N a c i o n a l  d e
O d o n t o l o g í a

CUCS

Silverio L. Araiza

EL 9 de febrero, El Colegio de
Cirujanos Dentistas de
Guadalajara organizó el Primer
Premio Nacional de Odonto-
logía, que tiene como base al
desempeño profesional, labor
docente e investigación, a que
se han hecho merecedores los
profesionales de la odontología
en la república mexicana.
   El doctor Rogelio Rey
Bosch, presidente del Colegio
Nacional de Cirujanos Dentis-
tas, AC, tomó la palabra y
destacó que otorgar un
reconocimiento a quien ha
puesto todo su esfuerzo y
dedicación a la odontología
forma parte de una tradición en
esta disciplina médica, que
desde 1993 llega a su
concreción con el Premio
Jalisco de Odontología.
   De acuerdo con el doctor
Rey Bosch, la nueva actitud del
científico dentista tiene sus
raíces en una franca deter-
minación, y sobre todo en una
actitud de arraigo con respecto
al valor de la ciencia dirigida al
servicio del pueblo.
   Los cirujanos dentistas
estudian, preparan y conviven, y
esa convivencia científico-humana
por su capacidad de enseñanza,
hace cada vez mas  adeptos.

El encargado del Colegio
Nacional de Cirujanos
Dentistas, felicitó a todos los
odontólogos galardonados por
la excelencia de su labor.
   Por su parte, el doctor Adán
Yáñez Larios habló elogiosa-
mente de la tarea social que
tienen los odontólogos y en
particular los merecedores de
este premio. Además, destacó
que por razones de elemental
justicia se otorgó el premio a
los 32 odontólogos de cada uno
de los estados del país, por su
calidad académica, por el digno
lugar que han ocupado en
niveles internacionales con esta
profesión.
   La entrega de los recono-
cimientos la realizaron el
gobernador del estado de Jalis-
co, ingeniero Alberto Cárdenas
Jiménez y el doctor Yáñez
Larios. Una vez otorgados lo
reconocimientos, el represen-
tante del estado dé Jalisco,
doctor Vicente Preciado Zaca-
rías, maestro egresado de la
UdeG, subrayo que este acto ha
servido para acercarse entre
ellos, pues es el primer deber
de un profesional y tarea fun-
damental de la inteligencia ase-
gurar el conocimiento y enten-
dimiento entre los hombres,
principalmente entre los
jóvenes. ◗

A LA COMUNIDAD UNIVERSITARIA

La Coordinación General Académica informa, de los resultado de los concursos de oposición de acuerdo a la
convocatoria publicada el día 24 de agosto del año en curso, dirigida a personal académico para ocupar plazas
vacantes, tal como lo establece el Estatuto del Personal Académico (EPA) y el Reglamento de Ingreso, Promoción
Permanencia del Personal Académico (RIPPIJA) de la Universidad de Guadalajara.

CENTRO UNIVERSITARIO DE CIENCIAS ECONOMICO ADMINISTRATIVAS
CONCURSO CERRADO

NOMBRE DEL GANADOR

DIVISION DE GESTION
EMPRESARIAL
CARRILLO HURTADO EVA
GUERRERO MUÑOZ JUAN CARLOS
NAVA GOMEZ ANDRES
FLORES MONTAÑO FCO. JAVIER
OJEDA PADILLA M. DEL SOCORRO
ROBLES DELGADILO ALICIA
GONZALEZ VAZQUEZ MARINA
RAMOS ZUNIGA MARGARITA

DIVISION DE CONTADURIA
BARBA CHACON JORGE
MARTINEZ CAMARENAALFREDO

DIVISION DE ECONOMIA Y
SOCIEDAD
ORTIZ GOMEZ J. ANTONIO

PLAZA CONCURSADA

PROFR. DOCENTE ASOCIADO «A»
PROFR. DOCENTE ASOCIADO «A»
PROFR. DOCENTE ASOCIADO «A»
PROFR. INVESTIGADOR ASOCIADO «A»
PROFR. DOCENTE ASOCIADO «B»
PROFR. DOCENTE ASOCIADO «B»
PROFR. DOCENTE ASOCIADO,,C»
PROFR. DOCENTE TITULAR «A»

PROFR. DOCENTE TITULAR «A»
PROFR. DOCENTE TITULAR «A»

PROFR. DOCENTE TITULAR «A»
CONCURSO ABIERTO

DIVISION DE GESTION EMPRESA-
RIAL
GOMEZ BARRERA BERTHA
ANDALON GARCIA REBECA
HUIZAR SALAS JORGE LUIS
MACIELARELLANO MA. DEL ROCIO

DIVISION DE CONTADURIA
HERNANDEZ ORENDAIN BAUDELIO
YACAMAN CHAVIRA MARIA VICTORIA

PROFESOR DOCENTE ASOCIADO «A» MT
TEC. ACAD. ASISTENTE «C»
TEC. ACAD. ASISTENTE «C»
TEC, ACAD. ASISTENTE «C»

PROFR. DOCENTE ASISTENTE «C»
PROFR. DOCENTE ASISTENTE «C»

La vigencia de los nombramientos de académicos ganadores será a partir del 2 de octubre en el caso de los concursos
cerrados. Para los concursos abiertos la vigencia será a partir de la fecha de publicación de los resultados en cada
centro universitario. En el caso de que se presenten impugnaciones la vigencia de los nombramientos será a partir
del desahogo del recurso de revisión previsto en el RIPPPA

ATENTAMENTE
« PIENSA Y TRABAJA»

Guadalajara, Jal., a 19 de enero de 1996

MTRO. SALVADOR ACOSTA ROMERO
COORDINADOR GENERAL ACADEMICO

La Comisión de Normatividad
del Honorable Consejo General Universitario

CONVOCA

Al personal académico de la Universidad de Guadalajara
a presentar propuestas de modificación al

REGLAMENTO DE ESTIMULOS A LA CARRERA
ACADEMICA

El 30 de abril del presente año concluye el Programa de Estímulos
a la Carrera Académica en la Universidad de Guadalajara, el cual tuvo una
duración de tres años.

Esta Comisión ha iniciado una revisión del Reglamento actual, bajo
el que estuvo operando el Programa de Estímulos.

Con el propósito de enriquecer las propuestas de modificación de
dicho Reglamento, solicitamos a los miembros de la comunidad académica
de nuestra universidad que estén interesados en presentar una propuesta a
la Secretaría General de esta universidad en cualquiera de los siguientes
formas:

a) Entrega personal de1a Secretaría General, Piso 11 del Edificio
Cultural y Administrativo (Av. Juárez No. 976, esq. Enrique Díaz de León).

b) Vía fax, al 825-7972
Se recibirán propuestas desde la publicación de la presente

convocatoria hasta el día viernes 1 de marzo del presente año.
El Reglamento del Programa de Estímulos a la Carrera Académica

vigente, estará disponible para consulta en las oficinas de la Unidad para el
Desarrollo del Personal Académico, (piso 3,Edificio Cultural y Administrativo
(Av. Juárez No. 976, esq. Enrique Díaz de León), con la Srita. Silvia Michel,
de 9 a 15 horas.

ATENTAMENTE
"PIENSA Y TRABAJA"

Guadalajara Jalisco, febrero 19 de 1996
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Se profes ional izará más e l  Serv ic io  Socia l ;  este año habrá nuevo
reglamento que superv isará que esta prestac ión no se t rastoque

El servicio social es una herramienta para la formación humana
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Encaminado a superar las anomalías que

se presentaban en la realización del

servicio social, la UdeG elabora un nuevo
reglamento. Las imperfecciones que son

más perceptibles son que en algunos

casos los alumnos, durante su servicio,
realizan labores "domésticas" o activi-

dades que sin beneficio alguno en torno

a su profesión; también por medio de
amistades o lazos familiares con personal

de algunas instituciones se sabe que

algunos estudiantes no realizan real-
mente esta prestación.

   De acuerdo con el encargado de la

Coordinación de Servicio Social, Horacio
Hernández, el nuevo documento,

sustituto del de 1965, busca que esta

actividad no sea trastocada: genere
beneficios a la comunidad y sea una

herramienta más para la formación

académica del estudiante que está
próximo a graduarse.

El nuevo reglamento

Este nuevo documento lo inició la

Coordinación de Servicio Social, a partir
de la reestructuración de esta casa de

estudios como Red Universitaria. La

dependencia para elaborar el proyecto

mento, en su mayoría, son acciones que

ya se vienen aplicando pero que tienen

que estar sustentadas por un documento;
algunas otras, son novedades que

permitirán profesionalizar más esta

prestación social, supervisarla y
flexibilizar su desarrollo.

   Con la propuesta legal, la obli-

gatoriedad del servicio será exclusi-
vamente para los estudiantes que están

próximos a convertirse en mujeres y

hombres de carrera; el reglamento de
1965, imponía a funcionarios, acadé-

micos y trabajadores a dedicar parte de

su tiempo a la prestación de un servicio
comunitario de acuerdo con su práctica

profesional.

   En la propuesta se define claramente
la forma de relación de la universidad

con las instituciones donde se cumple

el servicio social. Se establece la
participación de la UdeG para vigilar

el trato que se le da al alumno y el

tipo de actividades que desarrollan,
para que no se trastoque el sentido de

la prestación.

   En la propuesta de reglamento resalta
el control más estricto de los programas

y convenios que se signan para el servicio

social. Estipula también la realización de

retomó propuestas de administraciones
anteriores, el manual operativo que
estaba en la Comisión de Normatividad
y las quejas y necesidades descubiertas.
Actualmente la propuesta del nuevo
reglamento se complementa con las
aportaciones de los rectores de los
centros que conforman esta institución
y, quizá en marzo, podrá ser pre-
sentada para su análisis y aprobación
al Consejo General Universitario, tras
el visto bueno de la Comisión de
Normatividad.
   Las propuestas del nuevo regla-

trámites conforme a la estructura
descentralizada de la casa de estudios.

Instituciones
que solicitan prestadores

Conforme a las propuestas del nuevo
reglamento, y como se hace en la
práctica, las instituciones solicitantes de
prestadores serán atendidas de manera
jerárquica, teniendo prioridad la
Universidad de Guadalajara, en donde
los servidores sociales son un aporte
sustantivo.

Con este reglamento se pretende
oficializar los requerimientos que deben
cubrir quienes solicitan el apoyo de
estudiantes.
   La asignación de estudiantes y la
recepción de solicitudes de prestadores
se debe realizar en la Unidad de Servicio
Social de cada centro universitario o de
educación media superior; esa facultad
ya no compete a la coordinación. A ésta
le corresponde coordinar,
supervisar y evaluar el
proceso del servicio social de
acuerdo con la ley orgánica
y el reglamento y extender
la carta de liberación.

En torno
a los estudiantes

En relación con los pres-
tadores del servicio social,
en el reglamento que se
pretende poner en práctica
los requisitos para realizar el
servicio seguirán siendo los
mismos, aunque hay algunas
propuestas de algunos
centros universitarios para
flexibilizarlo. Las sugeren-
cias consisten en que a los
alumnos con un promedio
muy alto se les permita
hacer el servicio antes de
que cubran 70 por ciento de
sus créditos y que quienes
puedan satisfacer activida-Servir a la comunidad es parte del objetivo
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des administrativas, académicas o de
investigación en su centro, se puedan
incorporar al servicio social antes de que
cumplan los requisitos. Esta última
propuesta ha sido aplicada en algunas
o c a s i o n e s .
   Cabe indicar que en casos de
contingencias, se convoca a todos los
estudiantes y se les contabilizan sus
horas; esta modalidad de acumular

Condiciones para las instituciones que requieren
prestadores de servicio social:

- Que los programas sean de beneficio a la comunidad

- Que se permita un trabajo de evaluación y supervisión de las acciones y las

   condiciones de la prestación por parte de la UdeG

- Que la institución beneficiada dé a conocer la cooperación de esta casa de

   estudios

- Que cuente con un responsable, que se haga cargo de los alumnos

- Que los Prestadores desarrollen actividades propias de su formación

   profesional

- Que en lo posible 4a universidad participe en la elaboración de los programas

   en los que se involucrará al servidor social y

- Que, paralelamente al servicio social, el programa sea una complementación

  formativa del futuro profesional.

Fechas para presentar solicitud:

- Para asignaciones en marzo (correspondientes al calendario «A»). del 1 de

  septiembre al 15 de noviembre

- Para asignaciones en septiembre (correspondientes al calendario «B»): del 1

  de marzo al 15 de mayo.
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horas de servicio social esta con-

templado de manera oficial en el nuevo

reglamento.

   En el proyecto de reglamento se

establece una amplia serie de

artículos en torno a los derechos y

obligaciones del prestador social que

no estaban tan demarcados en el

antiquo documento.

Gracias a la difusión de los jefes de

las unidades del Servicio Social y a las

Otros proyectos
para 1996

Además de la prioridad de poner en

marcha el nuevo reglamento, la

coordinación tiene más planes para este

año. Realizará campañas de difusión en

torno al servicio social: tiempos para

efectuar los trámites de solicitud de

prestadores y trámites para realizar el

servicio.

El servicio social debe generar beneficios a la comunidad
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presiones académico-administrativas
para titularse, actualmente 95 por ciento
de los estudiantes con los requisitos
necesarios, realizan su servicio social;
antes de 1993, lo hacían el 70 por ciento
de los alumnos.

Para este año también será
importante fortalecer el trabajo de las
brigadas multidisciplinarias. Con la
creación de la Red Universitaria estas
formas de servicio, que son muy
solicitadas en diversas colonias, tendían

a desaparecer, pero gracias a que se
trabajó en ellas, se están recuperando.
Las 29 brigadas multidisciplinarias
atienden a los grupos más necesitados
de la entidad, a través de asesorías en
materia de salud, fiscal, legal, en
construcción y en educación; además
permiten el desarrollo de actividades
recreativas y culturales a partir de la
enseñanza de algún deporte, artesanía,
idiomas o baile. 17 brigadas trabajan en
el área metropolitana y 12 en diversas
poblaciones del estado.
   Las brigadas son además un
importante recurso para desempeñar el
servicio social para quienes estudian y
trabajan entre semana, ya que la
prestación se lleva a cabo los sábados y
domingos.
   Se tiene contemplado poner en
marcha seis unidades rm5viles de
atención médica; con el apoyo de
Fomes se comprarán dos, que
empezarán a dar sus servicios en
distintas colonias de los sectores
Reforma y Libertad de Guadalajara.
Estas unidades cobrarán solamente
una cuota de recuperación mínima,

para que puedan seguir operando. Las
otras unidades que se pretende adquirir
a lo largo del año se destinarán a los otros
dos sectores de la capital jalisciense,
Juárez e Hidalgo, y a las comunidades
huichola y nahua.
    Asimismo se buscará dotar de
equipo, principalmente de cómputo,
y de moviliario a las distintas unidades
de servicio social que hay en la
universidad.
   El trámite de la carta de liberación se
lleva actualmente un mes, pero buscarán,
tras una simplificación administrativa,
sobre todo en la recabaci6n de firmas,
no tardarse más de 15 días. El coordi-
nador de Servicio Social aclara que el
año pasado, por un rezago de la
administración anterior,,se tardaban
hasta tres meses en entregarla, pero que
esa situación fue superada. Las otras
tardanzas, afirmó, son por la falta de
algún dato y la incapacidad de localizar
al alumno. Por tal motivo actualmente
solicitan algún número telefónico, o bien
que el prestador regrese tres días después
de entregados los documentos para
certificar que todo marcha en orden.◗

Trámites para realizar el servicio social:

- Llenar solicitud en la Unidad de Servicio Social de su Centro Universitario

- La unidad, tras revisar las solicitudes de prestadores y conforme a promedios

  de los alumnos, decide qué estudiante va a qué programa y extiende un

  oficio de comisión con el que el alumno se presenta a la dependencia a la

  que se le designó

- En la institución en la que colaborará se registra con su oficio de comisión y

  se le firma una copia de éste

- Esta copia firmada se regresa a la Unidad de Servicio Social de la escuela

- Realiza el servicio

- Cuando concluye, el lugar en donde prestó sus servicios le extiende una carta

de terminación dirigida a la Unidad de Servicio Social de la escuela

- El alumno tramita la carta de liberación en la Coordinación de Servicio Social.

  Ahí se le solicita: copia del oficio de comisión, copia del oficio de terminación,

   4 fotografías tamaño credencial (blanco y negro), un informe de actividades

   y una copia del acta de nacimiento (para retomar de ahí el nombre y que no

   haya problemas en la titulación).

- La coordinación elabora la carta, recaba en ella las firmas del secretario

  administrativo del centro universitario, la firma del secretario general de la

  UdeG, sella el oficio y lo entrega al estudiante.

Duración del servicio social:

- 500 horas: carreras de bachillerato técnico y politécnico
- 900 horas- licenciaturas
- 1 año: carreras médicas (enfermería, odontología y medicina)

Requisitos:

- 70% de los créditos académicos
- 80% para los abogados
- Concluidos créditos y carta de pasantes para los del área médica

El servicio social es para los estudiantes que están próximos a concluir su carrera
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CUCS

IV Reunión Internacional en Avances de Medicina

Silverio L. Araiza

En la IV Reunión Internacional
de Avances de Medicina 1996,
efectuada del 8 al 10 de febrero,
participaron más de 170
especialistas de ramas diversas
como anestesiología, cirugía

maxilofacial, enfermería, gineco-
obstetricia, laboratorio, medicina
interna, oftalmología, odon-
tología, etcétera, amalgamando
de esta manera la pretensión
multidisciplinaria para la que fue
creada dicha reunión.
   "A través de este tipo de

actividades deben proponer
alternativas creativas que
fortalezcan a las instituciones,
ofreciendo y corrigiendo los
trabajos que redunden en la
productividad, equidad y
democracia a escala institu-
cional". Lo anterior lo destacó

el doctor Leo-
bardo Alcalá
Padilla, director
del Nuevo Hos-
pital Civil de
Guada la ja ra ,
luego de ex
plicar la tras-
cendencia del
acto para la
medicina na-
cional. Des-
tacó que el es-
fuerzo sumado
de todos los
profesionales
de la medicina
es la base con la
que se sustenta
el mejoramien-
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Acto inaugural de la IV Reunión Internacional de Avances en Medicina

to y avance de esta disciplina
comprometida con la sociedad.
     Actualizar y capacitar al per-
sonal médico a través de confe-
rencias, audiovisuales, mesas dé
discusión, datos sobre logros en
la industria farmacéutica, con-
venios internacionales y demos-
traciones de tecnología de pun-
ta, fueron algunos de los traba-
jos de los más de 37 actos y
conferencias que en esta impor-
tante reunión se mostraron.
     Dentro de esta actualización
general, se presentó un dato de
interés para el estado, infor-
mado por el coordinador de los
proyectos de la Organización
Mundial de 1a Salud (OMS),doctor
Eduardo Bruera, el cual dice que
aproximadamente a uno de
cada cuatro jaliscienses se le
diagnostica cáncer, 70 por
ciento de ellos como incurable,
cuestión preocupante, puesto
que esta cifra se duplicará en los
próximos diez años. Incluso
consideró que en el estado nos

encontramos con una epidemia
de esta enfermedad. Por ello,
en el marco de esta IV Reunión
Internacional de Avances en
Medicina se llevó a cabo la sig-
natura de un convenio entre las
autoridades del sector salud,
estatal y federal, y la OMS, con el
cual se impulsará en primera
instancia este tipo de cuidados en
los pacientes jaliscienses para que
posteriormente esto se difunda
en el resto de los estados.
     Por otro lado, la certificación
de médico no especialista se en-
cuentra en entredicho, el doctor
Joaquín López Bárcena, director
general de enseñanza en salud,
quien asistió a la inauguración en
representación del secretario de
Gobierno de la República, doctor
Juan Ramón de la Fuente
Ramírez, mencionó que se ha
desarrollado ya toda una
actividad nacional de actua-
lización dirigida a estos médicos
así corno el proceso de sistema
que permitirá su certificación.◗

CUCEI

La inventiva de jóvenes talentos, presente en Expodiel 96
Silverio L. Araiza

El 31 de enero pasado se realizó
la inauguración de Expodiel 96
en donde más de 47 trabajos
fueron expuestos a la opinión
pública y privada, pues la
División de Diseños Electr6-
nicos del Centro Universitario
de Ciencias Exactas e Inge-
nierías (CUCEI), convoca cada
año a dos exposiciones en
donde los estudiantes de esta
carrera muestran sus trabajos
con la finalidad de resolver los
problemas de la industria
manufacturera, agrícola, de
educación, seguridad pública,
comunicaciones, por mencio-
nar algunos de sus campos de
investigación.
     La tecnología electrónica

tiene en la actualidad un papel
fundamental para el desarrollo
económico y social de cualquier
región, y es por eso que la
Universidad de Guadalajara
emprendió la tarea de crear
Expodiel en su XII edición con el
fin de fortalecer la "precaria
cultura tecnológica de México",
como lo manifestó el maestro
Francisco Sahagún Castellanos,
director de la División de
Electrónica y Computación del
centro.
   "Una nueva mentalidad se
presenta para encarar el siglo
XXI, durante el que en los
últimos años se han
desarrollado intensos trabajos
donde todas las comunidades
que conforman la universidad,
han realizado su mejor
esfuerzo para modificar el
status científico del país para
que sea cada día mejor y más
eficiente”. Estas fueron las
palabras del ingeniero Hum-
berto Eduardo Calderón Rey-
noso, secretario académico
del CUCEI al momento del acto
inaugural de Expodiel 96.

Premios

En la clausura de Expodiel se
llevó a cabo la ceremonia de
premiación al diseño más
detacado en el auditorio Jorge
Matute Remus del CUCEI, donde

alrededor de 27 proyectos
recibieron reconocimientos por
su participación, así como tres
menciones honoríficas.
     El primer lugar fue para el
diseño llamado: Prototipo de
un sistema de monitoreo dé
signos vitales, de los
estudiantes Luis Humberto
Figueroa, Felipe Alcázar
Vázquez, Ricardo Gómez
Camacho y José Cruz Gon-
zález; el cual monitorea simul-
táneamente tanto los signos
vitales como la temperatura y
tensión arterial, así como
electrocardiograma.
     Mención honorífica recibió
el diseño Control remoto uni-
versal a través de la línea
telefónica, un dispositivo que
utiliza la línea telefónica, como
vía de control para la
activación o desactivación de
cualquier dispositivo mediante
la utilización de tonos.
     Otras menciones honoríficas
Se las llevaron los estudiantes
Oscar Márquez Rocha, Vale-
riano V. de la Cruz, Gilberto
Quiroga Orozco y Otto Krumm
Hernández, con el diseño
LABCOM laboratorio de comuni-
caciones. De la misma forma el
sistema inalámbrico computa-
do» de Reinaldo y Víctor Hugo
García Rocha, Carlos Eduardo
Jiménez Pelayo y Johny Suárez
Solís.◗Sobresalen jóvenes creativos

en Expodiel 96
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ASIGNATURAS

"Taller sobre estructuras
o mapas conceptuales"

Angélica Basulto

CENTRO UNIVERSITARIO DE CIENCIAS ECONOMICO ADMINISTRATIVAS

SEMINARIO

"Los sistemas dinámicos en
la planeación regional"

Margarita Ramos

El pasado 6 de febrero, se solicitó al
Colegio Departamental, tuviera a bien
designar a los profesores que apoyarían a
la obtención de los mapas conceptuales
de las asignaturas del Departamento al cual
estén adscritos (aprox. 105 asignaturas),
asistiendo al "Taller sobre estructuras o
mapas conceptuales". Fungiendo como

instructora la Mtra. Leticia Calvo, quien lue-

g o

de registrar la asistencia, hizo entrega del

artículo «El mapa conceptual como técnica

cognitiva y su proceso de elaboración».

Este taller es la pauta para dar segui-

miento a las actividades de) plan de

trabajo de esta coordinación, la meta es

concluir los mapas conceptuales del total

de asignaturas y realizar el IV Análisis

Comparativo de Bloques Formativos.◗

El doctor David López Castillo, ingeniero
químico y doctorado en ciencias en
Nancy, Francia, con mención honorífica;
actualmente es profesor del INESER y del
ITESO; ha impartido cursos en niveles de
licenciatura y posgrado con un
importante número de publicaciones en
revistas de investigación.
   El doctor López, será el encargado
de dirigir el Seminario sobre "Los
sistemas dinámicos en la planeación
regional” que se impartirá en el INESER.
Este seminario ‘tiene como objetivos
Capacitar al alumno para elaborar y
aplicar en un contexto multidisciplinario

modelos matemáticos simples que
representen sistemas dinámicos en la
planeación regional, en el área urbana y
rural, también el intercambio de técnicas
de diseño que en forma ordenada y
profesional deberán de documentar en sus
proyectos y reportes de prácticas, así como
promover el uso de INTERNET, y el uso de
paquetes especializados en estos temas.
El seminario tendrá una duración de 56
hrs., iniciará el 5 de marzo de 1996
sesionando los martes y jueves de cada
semana de 19:00 a 21:00 hrs., mayores
informes: Tels. y Fax 656-9494, 656
9564, 656-9622 y 6569480, con
Angélica Basulto, coordinadora del
evento.◗

CURSO

Finalizó el curso de Oficial de
Operaciones Aéreas
Angélica Basulto

Oficial de Operaciones Aéreas
(Despachador de vuelos), es el nombre
del curso que finalizó el 9 de febrero de
1996, este curso tuvo una duración de
300 hrs. los sábados de 5 a 7 pm, cabe
destacar que esta capacitación es la
única de su índole impartida en la
Universidad de Guadalajara y estuvo a
cargo del Piloto Aviador José Luis Pozos
Ramos, a quien agradecemos profu-
damente el apoyar las actividades

extracurriculares que ofrece la División
de Gestión empresarial del CUCEA.
En el acto de clausura estuvo presente el
Mtro. José Sánchez Gutiérrez Director
de la División de- Gestión empresarial, el
Mtro. Leobardo Ortíz, Jefe del
Departamento de Turismo, Recreación
y Servicio, y el profesor de Carrera,
Miguel Ledezma; fueron en total 40 los
alumnos que -finalizaron dicho curso,
haciendo una mención especial a los
cinco primeros lugares de aprobé-
chamiento.◗

CALIDAD TOTAL

Recursos Humanos entregó
el Premio a la Excelencia
Angélica Basulto

El Departamento de Recursos Humanos
de la División de Gestión Empresarial del
CUCEA, con la aprobación de su Colegio
Departamental, inició el Programa de
Calidad Total o de mejoramiento
continuo, sustentado en la filosofía de
trabajo de la calidad total, con la que se
busca que todos los miembros del
Departamento puedan, sepan y quieran
mejorar su trabajo académico para, no
sólo cubrir las expectativas y necesidades
de los estudiantes, de los empleadores y
de la sociedad en general, sino poder
rebasarlas permanentemente.
   El Programa de Calidad Total ha
iniciado impulsando tres ámbitos de la
mejora continua. Por un lado, un
programa de comunicación e
involucramiento de todo su personal.
denominado "Programa Yo Propongo",
donde se crea una vía directa y
permanente de comunicación con la
jefatura dél Departamento, para
proponer cualquier idea o acción que
permita mejorar parcial o totalmente el
trabajo del Departamento, de la División,
del CUCEA, o de toda la Universidad, con
el compromiso de darle atención directa,
o trámite antes de 24 horas hábiles.
   Por otro lado, un "Programa de
Actualización y Mejoramiento Acadé-
mico" cuyo objetivo estratégico es dar

actualización y formación disciplinar a los
profesores e investigadores del
Departamento e impulsar su posgra-
duación en programas de alta calidad; y
el "Programa de Reconocimiento" que
tiene como finalidad reconocer y
estimular cotidianamente el trabajo
realizado con calidad y entrega, y
reconocer especialmente con el "Premio
a la excelencia" a aquellos académicos
que hayan realizado esfuerzos adicionales
para contribuir al logro de los objetivos
del Departamento.
El Premio a la Excelencia lo entrega la
Jefatura del Departamento cada
semestre. Esta fué la primera ocasión en
que se entrega este premio y corres-
pondió recibirlo a los profesores: Lic.
José Luis Alvaro Navarro, Mtra. Carmen
Rosalba Castro Aldrete, Lic. José de
Jesús Martínez Meza y la Lic. María
Lucila Robles Ramos, por su contribución
al logro de los objetivos del proyecto
Departamental.
El reconocimiento es un pilar fundamental
para la motivación en, el trabajo y para
crear un ambiente1aboral donde se
impulse una cultura de la verdad y los
mas altos valores humanos, elementos no
curriculares indispensable en la formación
y actuación de cualquier universitario. Los
académicos que recibieron este premio
son un ejemplo de la calidad humana que
existe en la UdeG.◗

El Programa de Calidad Total del Depto. de Recursos Humanos es pilar fundamental para la motivación laboral
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"Economía política ambiental"
CONFERENCIA

Dn. Víctor Urquidi

Investigador de El Colegio de México
29 DE FEBRERO / 19:00 HRS.

AUDITORIO CENTRAL DEL CUCEA
Acto Académico de la Generación 91/96

Licenciatura en economía
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EXPOSICIÓN

Ricardo Anguía y la magia de lo cotidiano
en el Museo de las Artes
Patricia Rodríguez

Ricardo Anguía, el destripador de la colonia portales, con una de sus obras
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Cosa de fijarse... de no aceptar lo
primero que a uno le ponen frente a los
ojos, aconseja el creador Ricardo Anguía.
   Es de esta manera como debemos
observar nuestro alrededor, los objetos
cotidianos que nos resultan comunes y
conocidos, a aquellos que por estar
siempre ahí y utilizarlos diariamente no
nos merecen algún valor a pesar de que
forman parte de nuestra historia... a
pesar de que siempre nos remontarán a
algún recuerdo.
   Así lo considera el artista Ricardo
Anguía, invitado de honor por la
Coordinación General de Extensión y la
Coordinación de Promoción Cultural de
esta casa de estudios para que comparta
su trabajo y talento durante los meses de
febrero y marzo en el Museo de las Artes.
   Desde hace 25 años Ricardo Anguía
decidió hundirse entre los cerros de
chácharas y cacharros, para buscar y
rebuscar, y de esta forma empezar su
colección de objetos, los cuales
transformó, les dio vida y descubrió lo
mágico que habita en ellos.
   La exposición arte-objeto de este
creador es la reunión de coloridos y
numerosos escaparates, cada uno con su
propia identidad que muestran cabezas,
brazos y piernas de muñecas; tenis y
zapatos de pequeñines, retratos antiguos,
soldaditos, barbies, barquitos, es decir,
todo aquello rescatable y que forme parte
del nuestro ambiente urbano.
   A través de un juego creativo e
ingenioso, Ricardo Anguía crece y expe-
rimenta, e incluso vuelve a ser niño. El,
sobre todo, prefiere aquello que se
considera viejo o en desuso, porque
“todo tiempo pasado fue mejor". "Antes
al elaborar las cosas se desprendía una
carga emocional, prueba de ello es la
belleza que se encuentra en las antiguas
cajitas musicales, alhajeros y muñecas".
   Ricardo Anguía, el "Destripador de la
Colonia Portales" como los críticos lo han
llamado, nace en el Distrito Federal (1951)
y desde los 17 años decide dedicarse al
arte, realiza estudios de pintura y escultura
en La Esmeralda (1968-1976); asimismo
recibió una beca en 1993 en el Global
Studies Grant Montclair State College en
Nueva Jersey, Estados Unidos.
   Algunas exposiciones individuales las
ha llevado a cabo en el Mueso de Arte
de la Universidad Estatal de Arizona,
Ricardo Anguia’s crazy chilango circus
of paintings, boxes and suitcases; Pinto
mi calavera Museo del Palacio Nacional
de Bellas Artes (1985) y Pepenador arte
objeto, en la galería de la Universidad
Autónoma Metropolitana de Xochimilco
(exposición colectiva, 1994).

“Tiempo de arte para niños”

El pasado día 13 de febrero, además de

inaugurarse la exposición del artista
Ricardo Anguía, dio inicio una de las
actividades más importantes que organizará
a partir de este año el Museo de las Artes:
el taller Tiempo de arte para niños.
   La coordinadora del taller, Cristina
Alvarez Páramo, explicó que serán los
días martes y jueves cuando se invitará a
distintos grupos de menores, de escuelas
tanto oficiales como particulares, para
que tengan un acercamiento con los
artistas con el objetivo de que platiquen
con ellos, conozcan su obra y trabajar
en conjunto.
   En esta primera ocasión, Ricardo
Anguía convivió con más de 30 peque-
ños, 15 de ellos de escuelas particulares,
quienes aportaron el material de trabajo,
y los 15 restantes pertenecientes del
programa MESE (Menores en Situación
Extraordinaria) del DIF Jalisco, quienes
entusiasmados crearon sus propios arte-
objeto y jugaron a ser artistas.
   La coordinadora de esta actividad
comentó que es muy significativo consi-
derar el arte como una opción más de
aprendizaje, en donde se reúnen el
sentimiento, la inteligencia y la técnica
se conjuntan, además de que es una
experiencia de gran valor para su
desarrollo psicosocial.
   Además, a través de estas visitas al
niño se le enseña que es interesante e
incluso divertido acudir a los museos,
creando así un futuro público.
   "Es todo un aprendizaje asistir al
museo, apreciar la obra de arte, tener
cierto sentido estético para de ahí poder
crear, lo cual es muy importante, ya que
mientras más creativos seamos vamos a
ser mejores hombres, trabajadores y
futuros padres, porque la creatividad no
sólo se aplica en el arte sino a. lo largo
de toda la vida»"
   Finalmente, agregó la entrevistada,
se tendrán, como parte de este taller,
presentaciones especiales, ya que planea
que en un futuro próximo se realice una
animación del mural de Orozco que
presentará la Compañía de Teatro de la

Universidad de Guadalajara, esto con el
objetivo de que realmente comprendan
esta obra.
   Las visitas al Museo de las Arte para
las escuelas oficiales son totalmente
gratuitas y se requiere previa cita

De visita en el museo, un grupo de
mujeres promotoras

Durante febrero el Museo de las Artes
contó con la visita con un grupo
entusiasta de más de 30 damas que
forman una asociación cultural cuyo
objetivo es reunirse para continuar con
el conocimiento y aprendizaje y
aprendiendo sobre diversos temas
académicos y culturales.
   Además de recorrer los pasillos del
museo, acudieron al Centro de Cómputo
de Alto Rendimiento, (en donde se les guió
en un pequeño recorrido por ambas
instalaciones y se les explicaron detén-
damente las actividades que se realizan.
   Las visitadoras quedaron impresiona-
das ante el equipo de informática con
que cuenta esta casa de estudios, y sobre
el Museo de las Artes expresaron que es
comparable a cualquiera de Europa.
   La Universidad de Guadalajara ofrece
este tipo de recorridos a todo aquel
interesado en conocer sus distintas áreas
y servicios.◗

PUBLICACION

Luvina
revista literaria de la UdeG
publicó su primer número
Patricia Rodríguez

El contexto en el que surge esta
publicación de literatura y artes, es el de
una época de aguda crisis general en el
país, que plantea la necesidad de
racionalizar los recursos, no de racionar
al lector y al escritor de espacios naturales
de expresión y análisis que entran dentro
de la lógica del desarrollo cultural de
nuestra historia.
   En este primer número se presenta
una mínima antología del cuento breve
jalisciense, además de sus secciones
Taller, Saltatexto, Erebus, y Entrecejos.

Taller es un espacio de expresión visual
dirigido por el poeta Baudelio Lara;
Saltatexto reúne dibujos y material escrito
por niños y es dirigido por Gilberto
Domínguez, productor del programa de
radio El Saltaperico; Erebus es una
sección de jóvenes que rinde culto al arte
fantástico con la asesoría de Blanca
Brambila; Entrecejos es una sección
reservada para las reseñas de arte y
literatura.
   En días pasados fue presentada
Luvina, revista de literatura y artes que
será publicada bimestralmente por la
Universidad de Guadalajara.◗
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Notas
culturales

EL COLEGIO NACIONAL

Pesa sobre el artista una dulce condena,
porque ningún ser humano tolera una dosis
muy grande de realizad: Fernando del Paso

Lucía López

Milagros en la frontera,
publicación premiada en Estados
Unidos
El libro Miracles on the Border, Retablos
of Méxican to the United States, será
galardonado en Estados Unidos, este 24
de febrero, con el premio anual, que
otorga la Border Regional Library
Association a los mejores libros
publicados durante 1995 sobre temas
fronterizos.
   Los autores son el doctor Jorge
Durand, investigador de la Universidad
de Guadalajara, y Douglas S. Massey,
de la Universidad de Pensilvania en
Filadelfía,
   Uno, de los méritos del libro, publi-
cado por la editorial de la Universidad
de Arizona, es el haber retomado un
asunto de actualidad política a través de
retablos o exvotos alusivos el tema que
se encontraron en santuarios de Jalisco,
Zacatecas, Guanajuato y San Luis
Potosí.◗

Diplomado en animación cultural,
una opción rentable
La Coordinación General de Extensión
y la Coordinación de Promoción y
Difusión Cultural realizan el diplomado
en animación cultural para jóvenes. El
objetivo es promover y difundir con
eficiencia el desarrollo cultural en su
comunidad.
   Podrán participar adultos y jóvenes
mayores de 18 años que promuevan o
participen en actividades culturales y que
consideren la promoción cultural como
una opción profesional rentable.
   El diplomado durará ocho meses, y
su sede será en el Centro Universitario
de Los Altos, campus Tepatitián. Las
inscripciones quedan abiertas del 1 de
marzo al 10 de abril. Mayor información
en los Tel: 615-4922 y 615-4930, con
Blanca Brambila, de 16:00 a 20:00 hrs.◗

La Ciudad del Saber, un centro
universitario internacional en
Panamá
Panamá invitó a la UdeG a participar en
el proyecto La Ciudad del Saber, como
parte de un paquete educativo y cultural
y otro científico, en los que se busca la
participación de esta casa de estudios,
y que son resultado de la Primera
Reunión Constitutiva de la Comisión
Binacional México-Panamá.
   La Ciudad del Saber será un espacio
universitario para 20 mil estudiantes
latinoamericanos que se instalará en
una ex base militar estadounidense. Se
pretende que allí se establezcan
universidades de todo el mundo.◗

La polémica de “las serpientes
marinas”, encontradas en enero
A finales del mes enero pasado se
encontraron dos peces gigantescos
muertos en las Playas de puerto Vallarta.
Hace apenas unos días biólogos
investigadores del Centro Universitario
de la Costa de la UdeG lograron iden-
tificar científicamente a estos animales
de cuatro metros de longitud, Se trata
del Regalexus Ruceli, un pez plateado
con manchas negras, carente de dientes
y escamas que, por su forma alargada,
se dice que en la antigüedad dio origen
a las leyendas de las serpientes marinas
gigantescas.◗

"Sí, acepto este gran honor, en nombre
de ese y otros poetas que murieron en
la flor de su edad... porque... ¿cómo
decirlo de otra manera si él, mi amigo,
murió en la flor de la edad, en su
primavera más alta, aunque su poesía
había alcanzado el majestuoso esplendor,
la fragante belleza, la dorada madurez
de un otoño que recorre las islas?".
   Mencionó en palabras entrañables el
escritor Fernando del Paso al referirse
al poeta José Carlos Becerra, durante la
ceremonia de posesión como nuevo
miembro de El Colegio Nacional,
institución de las ciencias, las artes y las
letras mexicanas.
   El director de la Biblioteca
Iberoamericana, contestó a una de las
preguntas planteadas por él para sí

mismo en su discurso sobre el quehacer
de un artista: "¿Qué pesa sobre un
verdadero artista?, una dulce condena;
no puede escapar a su destino, si su
destino es la creación de objetos
artísticos. Porque ningún ser humano
tolera una dosis muy grande de realidad".
   Conmovido por su responsabilidad
como un miembro que se incorpora a
una "distinguida cofradía, en la que la
ciencia, la poesía y el arte comparten el
mismo altar con el mismo derecho y
dignidad", el autor de Palinuro de
México, Noticias de imperio, entre otros,
forma ya parte de El Colegio Nacional
junto con otros 40 miembros.
   Ante la presencia de personalidades
de la talla del premio Nobel Octavio Paz,
destacó solemnemente de su obra
Noticias del imperio un capítulo titulado
"Yo soy un hombre de letras": "... con

estas letras se da vida a las causas y a los
hombres; con ellas se le da muerte,
poniéndolas en hilera, tú podrás ayudar,
hijo, a escribir la historia de nuestra
patria, y escribirás tu propia historia,
para bien o para mal, para tu honor o tu
vergüenza".
   El historiador Miguel de León Portilla
contestó a las disertaciones de Del Paso
como nuevo, colegiado, "no sólo juntador
de letras y palabras; sino simple buscador
de fama y recordación perdurables; sino
poeta, maestro de la expresión cuidadosa
que repiensas y das vida a las bellas flores
y los bellos cantos que del cielo vienen".
   A partir de ahora tu palabra, añadió
León Portilla, "resonará muchas veces y
por largo tiempo -así lo espero y deseo
en el aula magna de la República, de El
Colegio NacionaI".◗

HOMENAJE

Camino a la IX Muestra de Cine Mexicano...
Lucía López

Los homenajeados

Para la IX Muestra de Cine Mexicano
que tendrá lugar durante marzo próximo
en Guadalajara, se tiene proyectado
hacer un merecido homenaje a tres
figuras cinematográficas: Silvia Pinal,
Emilio García Riera y Salvador Toscano.
   Por su destacada trayectoria, se rendirá
tributo en primer término a Silvia Pinal,
actriz, empresaria, madre y política,
facetas de su personalidad creativa.
   Sin antecedentes artísticos en su
familia, Silvia Pina] logra compaginar sus
trabajos como mecanógrafa con sus
estudios de canto y actuación en Bellas
Artes, donde luego le ofrecieron trabajo
en la radio, un programa que por cierto
sólo duraba cinco minutos.
   Cuenta una anécdota que debido a
un «gallo» horrible que se le salió durante
un ensayo, la jovencita Silvia Pina1
decidió dedicarse definitivamente a la
actuación, carrera que le daría poste-
riormente enormes satisfacciones.
   Debutó en teatro en el Instituto
Nacional de Bellas Artes con la obra Sueño
de una noche de verano, de Shakespeare.
Años más adelante y casada con Rafael
Banquells, trabajó en el desaparecido
teatro Ideal. Fue entonces cuando realizó
su primera película, que se tituló Mamba,
con Carmen Montejo y el director era don
Miguel Contreras Torres. Después le
siguieron muchas más, de dos a tres filmes
al mes. Sin embargo, no abandonó la radio
e incluso empezó con la televisión al lado
del recientemente fallecido Manolo
Fábregas.

En cine, su primer estelar fue con la
película Puerta, joven, con Cantinflas, y
después compartió créditos con Gernán
Valdés Tin Tan, David Silva, Marga
López, con los hermanos Soler, y
participó también al lado de Pedro
Infante, Elsa Aguirre y Libertad
Lamarque.
   Así obtuvo un contrato en exclusiva
por cuatro años con la compañía Filmex,
y fue entonces cuando obtuvo el papel
estelar de la película Un extraño en la
escalera y se hizo estrella. Esta cinta la
realizó en Cuba, y resultó un éxito con
el cual logró gran popularidad no sólo
en México, sino en toda América Latina.
   Después de este filme, estelarizó
Cabo de Hornos, con Jorge Mistral, y
viajó a Europa donde estuvo tres años.
En el viejo continente realizó numerosas

películas, sobre todo se dio a conocer
en España, Italia y Francia.
   Su sueño se hizo realidad años
después, cuando ya estaba casada con
Gustavo Alatriste. Con trabajo y dinero
Decidieron producir y promover películas
de Buñuel.
   Gracias a ello, Silvia Pinal conquista
las pantallas de Europa y logra un
reconocimiento internacional además
recibe La; Palma de Oro por su actuación
en Viridiana.
   Considerada como la última diva del
cine mexicano y después de realizar gran
cantidad de filmes, Silvia Pina] decide
ausentarse de las pantallas grandes por
un largo periodo de diez años y es con
la cinta Modelo antiguo, dirigida por Raúl
Araiza, cuando reaparece al lado de su
sobrina Stephanie Salas.◗

ENTRE PANCHO VILLA Y UNA MUJER
(Sinopsis)

La obra narra la relación de una pareja
que se aproxima a los cuarenta años.
Gina y Adrián, entre quienes existe
la química del encuentro amoroso. Sin
embargo, la idea del compromiso los
separa. En medio de ellos se encuentra
Pancho Villa, quien aparece como una
metáfora. del machismo que todo
hombre lleva dentro, que aconseja,
como una voz de la conciencia, al
personaje masculino sobre cómo tratar
a las mujeres.
   Primera realización cinematográfica
de la escritora y dramaturga Sabina Ver-
man, basada en su exitosa obra teatral.
   Televicine, SA de CV, presenta esta
opera prima que estelarizan Diana
Bracho, Arturo Ríos, Jesús Ochoa,

Julián Pastor, Martha Aura, Delia
Casanova, entre otros actores.◗
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Proulex y Comlex
en tu centro de trabajo

SERVICIOS A LA COMUNIDAD

Bibloscopio

Entre los servicios a la
comunidad que ofrece el
Sistema Coorporativo Proulex
Comlex, está el dar sus cursos
de inglés y computación en el
mismo centro de trabajo; es
decir, en las instalaciones de la
empresa, negocio, o escuela que
lo solicite, como parte de sus
programas de capacitación para
sus empleados.
   Así, la empresa se ahorra en
el traslado de su personal a las
instalaciones de este centro,
para capacitarlo o actualizarlo en
el uso del idioma inglés o sus
conocimientos de computación
integral.

 Esta empresa universitaria
trabaja actualmente con empre-
sas como Celanese, en su planta
de Michoacán, con la Secretaría
de Hacienda en Jalisco, algunos
bancos, exportadoras, así como
escuelas y dependencias de la
propia Universidad de Gua-
dalajara.
    Los planes de estudio son
especializados, ya que se
adecuan a los requerimientos de
la compañía, al utilizar los tecni-
cismos y vocabulario necesarios
para el desarrollo del trabajo.
Asimismo, se organizan y esta-
blecen los grupos de acuerdo
con el nivel de los interesados.

Cabe señalar que el costo
por hora es de 110 pesos. Los
cursos básicos del idioma o
de computación son de 40
horas, por lo que el cliente
puede determinar si la
enseñanza se imparte
diariamente o sólo algunos
días a la semana.

Para mayor información
favor de acudir al domicilio del
cooporativo en Tomás V.
Gómez número 125, fraccio-
namiento Ladrón de Gueva-
ra, o llamar a los teléfonos
616-8430 y 616-8431. ◗

Diccionario de bestias mágicas y seres
sobrenaturales de América

Raúl Aceves (compilador).

El propósito de esta recopilación de
bestias mágicas, seres y apariciones
sobrenaturales de América, es el de
brindar un nutrido panorama de la
amplia gama de frutas fantásticas que
ha producido la imaginación
americana. Su variedad es difícil de
clasificar, pero sí es posible señalar sus
características épicas y sus rasgos más
frecuentes, que no se borran con las
distancias culturales. ◗

Diccionario de video

Martha Vidrio y
Aristeo Macías.

En la producción de video conviven
actualmente con el idioma español
anglicismos, barbarismos y modismos,
pues la dinámica misma de la actividad
provoca que se utilicen, modifiquen y
desechen una gran cantidad de palabras.
Este diccionario recoge por primera vez
en México los términos básicos del video
y añade voces, giros y experiencias
comúnmente utilizados por los
videoastas. ◗

De la estética y el arte

Sara Carmen Valdés de Martínez.
Universidad de Guadalajara.

El texto aborda la cuestión estética y el
fenómeno artístico. Muchos libros
discurren sobre estos temas con
profundidad y éste no demerita en
cuanto a seriedad y fundamento, es la
conclusión de muchos años de trabajo
docente. Pretende ser un apoyo para el
estudiante y el maestro de cualquier
disciplina que tenga relación con las dos
principales propuestas en torno a las
cuales gira su contenido. Define a la
estética, sus valores y categorías como
instrumentos interpretativos del
fenómeno artístico. ◗

gaseta fugaz
(periquetes de arduro suaves)

gf: faltan carreteras
      en el mapa académico
gf: era una alumna
     que le daba clases a la humanidad
gf: las independencias
     de la universidad
gf: algunos estudiantes ya debieran
     subtitularse
gf: de facultades a departamentos;
     de departamentos a cuartos
gf: en el día, toga; en la noche tanga
gf: se hizo borlas
     en la ceremonia de graduación
gt  federación de estudiantinas de
      guadalajara
gf: no es lo mismo una carrera
     con futuro que un futuro sin carrera
gf: lo que harvard non dat,
     oxford non prestat
gf: tiempos de autosuficiencia
gf: hace falta la unidad
    de coordinación de asesorías
gf: divide y departamental izarás
gf: malas artes y oficios
gf: quemarse las pestañas
     y la personalidad
gf: más humanidad en la cruz roja
     y más humanitarismo
     en el departamento de filosofía
gf: el papel del estudio
     en la transformación del mico
     en académico
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CARTELERA
Del 19 de febrero al 4 de marzo

tianguis

CINE FORO
Av. Juárez No. 976 piso -1.
Admisión: Gral. $15.00,
estudiantes UdeG $8.00

Retrospectiva de Wím Wenders

◗ ALICIA EN LAS CIUDADES
(1973-74) .
Lunes 19/ 16:00, 18:00 y 20:00 hrs.

◗ FALSO MOVIMIENTO (1974-75)
Martes 20/ 16:00, 18:00 y 20:00 hrs.

◗ EN EL TRANSCURSO DEL TIEMPO
(1975)
Miércoles 21/ 16:00 y 19:00 hrs.

◗ EL AMIGO AMERICANO (1976-77)
Jueves 22/ 15:50, 18:00 y 2040 hrs.

◗ RELAMPAGO SOBRE EL AGUA
(1979-80)
Viernes 23/ 16:00, 18:00 y 20:00 hrs.

◗ EL ESTADO DE LAS COSAS (1981)
Sábado 24/ 15:50, 18:00 y 20:10 hrs.

◗ CARTA DESDE NUEVA YORK (1982)

◗ CUARTO 666/ NO IMPORTA
CUANDO... (1982)
Domingo 25/16:00,18:OOy2O:OOhrs.

◗ PARIS TEXAS (1983-84)
Lunes 26/ 15:50, 18:15 y 20:30 hrs.

◗ TOKIO-GA (1983)
Martes 27/ 16:00, 18:00 y 20:00 hrs.

◗ EL CIELO SOBRE BERLIN/ LAS
ALAS DEL DESEO (1986-87)
Miércoles 28/ 15:50, 18: 00 y 20: 10 hrs.

◗ NOTAS SOBRE ROPAJES
Y CIUDADES (1989)
Jueves 29/ 16:00, 18:00 y 20:00 hrs.

◗ HASTA EL FIN DEL MUNDO (1990-
91)
Viernes 1/ 16:00 y 19:30 hrs.

◗ TAN LEJOS Y TAN CERCA (1993)
Sábado 2/ 15:45, 18:00 y 20:15 hrs.

VIDEOSALA MARIANO OTERO
Nivel -1, área de auditorios
del CUCSH
Av. Alcalde esq. Av. de los Maestros
Entrada libre

Ciclo de Cine español

◗ LA CASA DE BERNARDA ALBA
Dir. Mario Camus
Viernes 23/ 18:00 hrs.

◗ VIRIDIANA
Dir. Luis Buñuel
Viernes 1/ 18:00 hrs.

MUSEO DE lAS ARTES
Av. Juárez No. 975
(edificio de Rectoria General)
Horario: martes a sábado
de 10:00 am a 20:00 hrs.
Domingos y días festivos
de 12:00 am a 20:00 hrs.

Exposiciones
◗ UN VIAJE A TRAVES DE LOS OBJE-
TOS
DE RICARDO ANGUIA
Colección Arte-Objeto
Autor: Ricardo, Angula

TEATRO EXPERIMENTAL
DE JALISCO Calz. Independencia Nte.,
núcleo Agua Azul.,
Informes y reservaciones al
619-3770 y 619-1176

◗ APOCALIPSIS
Dir. Jorge Angeles
Grupo Rabinal
Martes 20 y 27/ 20:30 hrs.

◗ FRIDA KAHLO, AUTORRETRATO
Dir., Maripaz Gómez Pruneda
Grupo Marlumina
Miércoles 21 y 28/ 20:30 hrs.

◗ ENTRELAZOS Y RECUERDOS
Ballet Guadalajara
Dir. Alex Sybin
Jueves 22 y 29/ 20:30 hrs.

◗ PINOCHO
Dir. José Luis Moreno
Compañía Maravilla
Domingo 25/ 12:00 hrs.

◗ YO AMO A MI MARIDO
Dir. Raúl,Dopico
Teatro de la Acción
Sábado 24/ 20:30 hrs.
Domingo 25/ 18:00 hrs.

BALLET FOLCLORICO
DE LA UdeG
Dir. Carlos Ochoa
Teatro Degollado
Todos los domingos/ 10:00 am
Reservaciones al Tel. 614-4373

ESCUELA DE MUSICA
DEL CUAAD
Morelos No. 191

XLIV Aniversario
de la ex-Escuela de Música

◗ UN VIAJE
PSICO-DRAMATICO-MUSICAL
Ponente: doctor Charles Nath (clarinete)
apoyado por Jorge Aceves (percusión) y
Marita Zimmer (piano)
Martes 20/ 19:00 hrs.

◗ CURSO DE CONSTRUCCION DE
INSTRUMENTOS AUTOCTONOS
Maestro Ernesto Cano
Miércoles 21 a viernes 23 y lunes 26 a
jueves
29/ 12:00 hrs

◗ LA MUSICA EN LA PINTURA Y LA
ESCULTURA/ Exposición
Miércoles 21/18:00 hrs.

◗ CONCIERTO FILARMONICA
DE JALISCO
Dir. José Guadalupe Flores
Miércoles 21 (en la inauguración oficial)/
20:30 hrs., y domingo 25/12:30 hrs.

◗ CURSO DE ARMONIA
Maestro Víctor Medeles

Jueves 22 y 29, y martes 27/ 9:00 a
10:30 am,
 y 19:00 a 20:30 hrs

◗ QUINTETO DE ALIENTOS
DEL DEPARTAMENTO DE MUSICA
Jueves 22/ 18:00 hrs.

◗ CONCIERTO DE
DE GUITARRA FLAMENCA
Maestro Fernando Martínez
Jueves 22/ 20:00 hrs.

◗ BANDA DEL ESTADO
Dir. Federico Palacios
Viernes 23/ 18:00 hrs.

◗ CONCIERTO DE VIOLIN Y PIANO
Sábado 24/ 20:00 hrs.

◗ CUARTETO DE CUERDAS
AMADEUS
Lunes 26/ 18:00 HRS.

◗ RECITAL DE CANTO
Celia Estrada, Roberto Gutiérrez y
Paulino
Saharrea
Lunes 26/ 20:00 hrs.

◗ ORQUESTA TIPICA
DEL ESTADO
Dir. José Luis Núñez
Martes 27/ 18:00 hrs.

◗ ORQUESTA DE CUERDAS
DEL DEPARTAMENTO DE MUSICA
Dir. Salvador Zambrano O.
Martes 27/ 20:00 hrs.

◗ CURSO DE PIANO
Maestra María Teresa Rodríguez
Miércoles 28, jueves 29 y viernes 1/
10:00-14:00 hrs.

◗ CORO DEL DEPARTAMENTO
DE MUSICA
Dir. Carlos Gálvez
Miércoles 28/ 18:00 hrs.

◗ BANDA DE ALIENTOS DEL
DEPARTAMENTO
DE MUSICA
Dir. Manuel Mateos
Solista, maestra Leonor Montijo
Miércoles 28/ 20:00 hrs.

◗ SIGLOS PASADOS/ Música antigua
Jueves 29/ 18:00 HRS.

◗ COROS DEL ESTADO
Dir. Roberto Gutiérrez
Jueves 29/ 20:30 hrs.

◗ANACLETO MORONES \Obra de
teatro
De Juan Rulfo
Dir. Teresa Aceves Ramírez
Viernes 1/ 19:00 hrs.

UNIDAD DE CAPACITACION
AUDIOVISUAL
Avenida Libertad No. 1690
Tel: 825-4558

◗ CURSO-TALLER DE VIDEO
Lunes 26/Turnos matutino
Descuentos a estudiantes y trabajadores
De la UdeG.
Cupo limitado.

Rento casa, dos plantas, 3 re-
cámaras con oficina, opción
para oficina o consultorio. Esq.
Luis González Obregón y Diego
Durán. Fracc. Jardines de la
Paz, Té1 639-2219

Vendo cuna corral en buen es-
tado. Vendo cama para niño.
Favor de comunicarse con la
Sra. Martha de Dueñas. Tel.
817-2059

Oportunidad. Se vende de-
partamento amplio y bien ubi-
cado en Arboledas.
Comunicarse al 635-54-09

Vendo lote de 45 aretes de pla-
ta, modelos originales (no
Taxco). Precio normal $1,200,
oferta $800. Interesados comu-
nicarse con Juan Manuel al
639-6970 u 823-2105

Oportunidad. Se vende de-
partamento en el fraccio-
namiento Arboledas, primer
piso, amplias recámaras. Co-
municarse al Tel. 632-5409

Reiki Energía Vital  estimula la
autosanación, limpia el organis
mo y te lo equilibra nuevamen-
te. Actúa en todos los niveles:
corporal, emocional y espiritual.
Terapia y cursos de iniciación
en Grupo Cima. Tel. 629-1444

Vendo, rento o cambio depar-
tamento en Miravalle. Sra.
Belia. Tel. 638-4023.

Se vende casa en Sta. Cecilia
con facilidades de pago en ca-
lle Abundio Martínez 1990, a
una cuadra del templo.
Informes: 614-8559

Vendo casa en Av. Patria, en
El Zalate, con facilidades de
pago. Informes: 614-8559
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DEPORTES

El seleccionado  de esgrima de la UdeG
destaca en florete varonilAgenda

Víctor González

El esgrima comienza a destacarse entre los deportes de la UdeG M
IG
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Del 21 al 29 de febrero

◗ Se celebrará el XLIV Aniversario
del Departamento de Música. La
inauguración será el miércoles 21 a
las 20 horas y la clausura el jueves 29
a la misma hora, en el Departamento
de Música (Morelos 191).
Informes: en el CUAAD a los Tels. 674-
4502, 674-6166, 674-7185.

Del 21 al 23 de febrero
◗ Tendrá lugar el 11 Congreso
Nacional para la Prevención del
Delito.
Informes e inscripciones: Corona No.
435 esquina Libertad, Tels.: 614-
9452, 617-7877,614-9470,618-2218

Del 22 al 24 de febrero
◗ Se realizará el IV Simposio bienal
Sobre la ciencia de la conducta:
conductismo, ciencia y filosofía.
Evaluación crítica. Idioma oficial:
inglés no habrá traducción. En el hotel
Villa Montecarlo (Chapala, Jal.).
Informes: Doctor Emilio Ribes,
Centro de Estudios e Investigaciones
en Comportamiento (12 de Diciembre
204), Tel. 121-1158

23 de febrero
◗ Se dictará la conferencia "Las
mareas, causas y efectos", por el M.
en C. Alejandro Martínez Zataráin. En
el Instituto de Astronomía y
Meteorología (IAM), de 19 a 20:30
horas. Entrada libre.
Informes. Av. Vallarta No. 2602.Tel.
616-4937

25 de febrero
◗ Inicia el simposio sobre la muerte. En
el Auditorio Ramón Córdova, de la
carrera de ódontología.
Informes a los Tels. 617-0808 y 617-
1019

26 de febrero
◗ Da principio el Curso-taller de
Video. Se entregarán diplomas con
Valor  a currículo. En la Unidad de
Capacitación Audiovisual (UCA).
Informes e inscripciones: en UCA (Av.
Libertad No. 1069, esq. Venezuela),
Tel. 825-4558

1 de marzo
◗ Se invita a todos los egresados de
La carrera de leyes de la UdeG, al
Programa Alternativo de Titulación
1996.
Fecha de inicio: marzo de 1996.
Cierre del proceso: junio de 1996
Informes e inscripciones: en la
Coordinación de Titulación y Archivo
De la División de Estudios Jurídicos
(Av. de los Maestros 1060, nivel –1).

En la Universidad dé Guadalajara se
practica, entre muchos otros deportes,
el esgrima en sus tres diferentes
modalidades: florete, sable y espada
tanto en la rama varonil como en la
femenil.
    Del 26 al 29 de enero en la
Universidad de Texas se llevó a cabo el
Torneo Internacional de Esgrima
Poujardieu con la participación de 25
equipos entre clubes de esgrima,
universidades y selecciones nacionales de
diferentes países donde el equipo
representativo de la UdeG, bajo el mando
de Javier Torres Martínez, tuvo una
destacada participación obteniendo el
primero y segundo lugar de la especialidad
de florete varonil en las manos de
Alejandro Ponce y Javier Torres,
respectivamente; primero y tercer lugar
en la categoría de sable varonil por
Salvador Ramírez y Ramón Velasco.
    En el florete varonil de 20 años,

Federico Ortega se adjudicó el tercer
lugar y en la rama femenil, en la categoría
de espada, el primer lugar fue para
Esperanza Madera quien por cierto ha
recibido dos veces la Medalla de Mérito
por parte del Ayuntamiento de

Guadalajara.
    El equipo estuvo conformado
también por Everardo Ramírez, Felipe
Quintero, Alejandro Buenrostro y Carlos
Sánchez, quienes tuvieron una decorosa
actuación. ◗

LEONES DE LA UDEG

Dos jóvenes beisbolistas del equipo de la
UdeG irán a las Ligas Mayores
Silverio L. Araiza

Recientemente se informó, por medio
del Departamento de Cultura Física de
la Universidad de Guadalajára, que dos
de los integrantes de su equipo, los
Leones, serán transferidos a las Ligas
Mayores de los Estados Unidos.
   Luis Bustillos Larios (18 años, parador
en corto) se integrará al club de, los
Dodgers con sede en Vero Beach,
Florida; y Luis Alfonso García Alvarez
(18 años, lanzador derecho) quien se
integrará al campo de entrenamiento de
instrucción de los Medias Rojas de

Boston.
   Le ha tocado a la universidad
cristalizar el trabajo que se ha hecho
en las ligas promocionales de beisbol en el
estado, incluyendo ligas infantiles, y
presenciar que se ha trabajado bien en
este deporte en Jalisco, mencionó el
coordinador del Departamento de
Cultura Física, doctor Ramiro Vázquez
Gutiérrez.
   Luis Bustillos es estudiante de 6°
semestre de la preparatoria número 12
de la UdeG y ha participado en cinco
campeonatos nacionales (1993 a
1995), en los Juegos de, la Amistad de

1993, Owesboro, Kentucky, EU; en
los Panamericanos del Mar de Plata,
Buenos Aires, Argentina; Mundial
Juvenil de 1994 y Copa Inter.-
continental de 1995, por mencionar
algunos.
   Por otro lado, Luis Alfonso García
Alvarez, quien es estudiante del 5°
semestre de la Escuela Vocacional de
esta casa de estudios, ha participado
en ocho campeonatos nacionales
desde infantiles, dos nacionales de la
asociación, un Mundial juvenil y dos
años consecutivos han sido
seleccionado de la UdeG. ◗

La Universidad de Guadalajara
  a través de la

Coordinación de Cultura Física y el Centro Universitario de la Costa Sur

CONVOCA
A los equipos representantes de los
diferentes centros universitarios y el
Sistema de Enseñanza Media
Superior de la Universidad de
Guadalajara a participar en el
Campeonato Estatal Universitario de
FUTBOL el cual se regirá bajo las
siguientes bases*

1. Se realizará en las unidades
deportivas Chapultepec (cancha
sede),Revolución y Andrés Alvarez,
de la ciudad de Autlan de Navarro,
Jalisco, los días 21 y 22 de marzo.

2. Las inscripciones quedan abiertas a
partir de la fecha de publicación de esta
convocatoria en las instalaciones de
estadio Tecnológico, puerta No. 14, en
la Coordinación General de Cultura
Física, y se cierra el 19 de marzo a la
14:00 horas.
   Habrá una junta previa el 20 de
marzo a las 20:00 horas, en el auditorio
del Centro Universitario de la Costa Sur.
3. Podrán tomar parte todos los equipos
inscritos, uno por cada centro
Universitario de la  Red de la
Universidad de Guadalajara, y uno de

la selección del sistema de
Educación Media Superior
4 . Los equipos deberán ser
integrados por alumnos del mismo
centro. La lista de jugadores deberá
ser avalada por el Rector de su
centro.

* Las demás bases de este campeonato
puede obtenerlas en la Coordinación de
cultura física, teléfono: 619-8106 y 619-
8681; o en el centro universitario de la costa
sur, teléfono: (91 338) 2-1017 y 1- 0385


